
Nel pomeriggio di ieri gli
Agenti della Polizia di Stato
del Commissariato di
Civitavecchia, diretto da
Nicola Regna, hanno proce-
duto all’arresto di P.S.A.
42enne, residente a Cerveteri
che si è reso responsabile di
resistenza e lesioni a Pubblico
Ufficiale nonché di detenzio-
ne ai fini di spaccio di sostan-
za stupefacente. Gli investiga-
tori hanno fermato l’uomo,
già conosciuto per i preceden-

ti di polizia, mentre a bordo
del proprio veicolo stava per-
correndo via Settevene Palo. I
poliziotti, da subito insospet-
titi dal suo atteggiamento ner-
voso, hanno proceduto alla
perquisizione personale del
soggetto che ha reagito in
malo modo aggredendo e
ferendo gli operatori.
Approfittando della concita-
zione del momento l’uomo ha 

Un rapporto preparato dalla società di trasporti AnyVan
mostra che i movimenti all’estero hanno superato quelli
effettuati all’interno del paese. Secondo l’azienda, le richie-
ste durante aprile 2018 e aprile 2019 in altre località europee
hanno raggiunto il 66%. L’analisi, che ha preso in considera-
zione 160.000 registrazioni e richieste da diversi paesi euro-
pei, ha determinato che gli italiani sono i cittadini che tendo-
no ad emigrare di più. Al contrario, la Spagna mantiene una
percentuale di movimenti interni del 92% e la Germania
dell’81%, a fronte di un basso 34% calcolato in Italia. Dove
emigrano gli italiani? I paesi europei con il più alto numero
di trasferimenti dall’Italia sono stati la Spagna con il 29,89%,
il Regno Unito (18,86%) e a seguire la Germania con il
16,25%. Il clima, la qualità dei servizi o la somiglianza cultu-
rale sono alcuni dei motivi che hanno fatto sì che il paese del
sole sia il luogo preferito, non solo dagli italiani ma anche
dai cittadini britannici e tedeschi, che la considerano la
prima alternativa per trasferirsi. Il numero di italiani in
Spagna è di circa 220.000. Per quanto riguarda le città spa-
gnole che hanno ricevuto più immigrazione dall’Italia,
Madrid si distingue con il 14,1%, Palma de Mallorca con il
13,1% e a seguire Barcellona con il 12,2%. Il rapporto men-
ziona anche che gli italiani si mobilitano internamente con
media di 81 chilometri intorno la loro residenza, mentre gli
spagnoli mantengono la tendenza a non allontanarsi dal loro
luogo di nascita, mobilitandosi in un raggio medio di 37 chi-
lometri. In termini generali, le città con il maggior numero di
variazioni sono state Roma (27,6%), Milano (26,9%), Torino
(15,9%) e Bologna (9,2%).

Italiani in viaggio
Spagna e Inghilterra

le mete preferite

Arresto per spaccio a Cerveteri
In manette un 42enne pregiudicato, preso con 12kg di hashish e 30gr di coca

Cotral: in arrivo cento nuovi autobus
L’investimento complessivo dell’appalto è di circa 90 milioni di euro, completamente autofinanziati dall’azienda

Sarà la Romana Diesel a produr-
re i nuovi 100 bus 12 metri low
entry per la flotta Cotral.
L’azienda italiana si è aggiudica-
ta il secondo lotto della più
ampia fornitura di 400 nuovi
mezzi. Il primo lotto per 300 vei-
coli era stato invece aggiudicato
lo scorso febbraio. Anche questi
bus avranno la manutenzione
garantita per dieci anni. In linea
con quanto l’azienda aveva pro-
messo per venire incontro a tutte
esigenze della clientela, i

Crossway a pianale ribassato
sono predisposti per l’accesso
alle persone portatrici di disabili-
tà motoria. Si tratta di veicoli
euro 6, equipaggiati con le più
moderne dotazioni di bordo, tra
le quali prese usb ai sedili per la
ricarica di computer e smartpho-
ne. L’investimento complessivo
dell’appalto è di circa 90 milioni
di euro, completamente autofi-
nanziati da Cotral. Ad oggi la
flotta Cotral può contare su 427
nuovi bus già in servizio sulle

strade del Lazio.
“L’aggiudicazione del secondo
lotto è una nuova tappa del pro-
cesso di di investimenti intrapre-
so nel 2015 - dichiara il direttore
generale di Cotral, Giuseppe
Ferraro - che porterà un significa-
tivo abbassamento dell’età media
del poco mezzi aziendale.
L’ingresso in servizio di questi
bus porterà notevoli risparmi e
una forte riduzione delle emissio-
ni inquinanti. Con i 400 nuovi
mezzi, l’età media della flotta

Cotral sarà allineata a quella
europea di otto anni di età”.
Grazie all’introduzione dell’auti-
sta controllore crescono anche le
vendite di biglietti e abbonamen-
ti con un incremento del 60% nel
primo trimestre del 2019 rispetto
allo stesso periodo dell’anno pre-
cedente. Il trend positivo si con-
ferma anche nella vendita dei tic-
ket singoli con 3,5 milioni di
biglietti venduti nel primo trime-
stre 2019 con un aumento percen-
tuale del 55% rispetto al 2018.

Guardia medica, depotenziato 
il servizio al Pit sull’Aurelia

Cerveteri-Ladispoli: monta la protesta dei residenti del territorio

Incredibile per un territorio già ridotto ad una landa desolata 
Inquietante il silenzio delle Amministrazioni comunali

di Alberto Sava

Non si placano, anzi lievitano
di giorno in giorno, le proteste
per il ridimensionamento ora-
rio della Guardia Medica al
Pit, che ricordiamo fino allo
scorso aprile era operativa
sull’Aurelia h. 24 sette giorni
su sette. Oggi torniamo ad
occuparci dei fatti del Pit, già
messi sotto accusa dal diretto-
re di Orticaweb Gian Romolo
Palmieri. Dal mondo dell’asso-
ciazionismo, tra le proteste
della prima ora citiamo la
levata di scudi del presidente

del Comitato di Marina di
Cerveteri Enzo Musardo, il
quale sui social ha scritto più
volte sull’argomento. Ecco il
suo ultimo post “Guardia
Medica Notturna 2 ore (dalle 21
alle 23) - Festivi- 2 ore... e solo se
il dottore non è impegnato. Ma
che tipo di servizio di continuità
medica è? L'avevo già evidenziato
in un post di qualche giorno fa.
parlando della novella della "rana
bollita". Purtroppo i nostri ammi-
nistratori si riempiono sempre la
bocca di  annunci e promesse, ma
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Oggi e domenica 19 maggio si
celebra la Festa e la Notte
Europea dei Musei. Anche
Cerveteri, proprio quest’anno
celebra i 15anni dall’ingresso
all’interno dell’UNESCO, pro-
pone una due giorni di appun-
tamenti dedicati alla promo-
zione e alla scoperta del terri-
torio artistico e archeologico
della città. Promotore delle ini-
ziative, l’assessore alla
Promozione e Sviluppo
Sostenibile del Territorio
Lorenzo Croci, che di concerto
con la Soprintendenza in que-
ste settimane ha dato il via ad
una serie di eventi legati all’an-
niversario Unesco Città di
Cerveteri. Diversi gli appunta-
menti fissati per il weekend a
partire dall’apertura straordi-
naria serale del Museo
Nazionale Caerite in Piazza
Santa Maria. Da questa sera

alle 21 visite guidate straordi-
narie e ingresso a solamente 1
Euro. Oggi pomeriggio due
appuntamenti: alle 15 apertura
straordinaria della Tomba dei
Regolini – Galassi, una delle
più ricche tombe etrusche di
famiglia a Caere, risalente tra il
650 e il 600 aC, probabilmente
il 640 a.C. Ritrovo fissato in
Piazza Aldo Moro, davanti il
Punto di Informazione
Turistica. A seguire, alle 17,30
presso l’aula consiliare del
Granarone appuntamento, la
conferenza dal titolo “Gli
Etruschi in Vaticano, Cerveteri
e il Museo Gregoriano
Etrusco”, a cura di Maurizio
Sannibale. La conferenza illu-
strerà i strettissimi legami tra il
museo Gregoriano e le campa-
gne di scavo archeologico del-
l’antica Caere.
L’inaugurazione del museo

Etrusco di Gregorio XVI in
Vaticano, il 2 febbraio del 1837,
avviene nel contesto e sotto
l’impulso di una entusiasman-
te e inedita stagione di scoper-
te epocali presso le antiche
metropoli del popolo tirrenico,
allora comprese nei confini
dello Stato Pontificio.  Tra que-
ste figura senz’altro Cerveteri.

Nell’immaginario comune, a
partire dai contemporanei
della scoperta, la Tomba
Regolini-Galassi nella
Necropoli del Sorbo, con i suoi
tesori e i fastosi arredi rinvenu-
ti al suo interno costituisce il
riferimento più immediato.
Ma in Vaticano non fece
ingresso solo il corredo della

tomba orientalizzante e dei
tumuli vicini nella necropoli
del Sorbo. Una più ampia
panoramica di Cerveteri attra-
verso le epoche è restituita da
numerose altre opere, più o
meno note, che spaziano dal-
l’età del ferro alla fioritura
arcaica, dall’età classica ed
ellenistica alla piena romaniz-
zazione. 
Celebri capolavori della cera-
mografia greca, accanto a
esempi notevoli dell’arte etru-
sca, come il sarcofago policro-
mo con corteo funerario o ter-
recotte architettoniche e votive
di particolare pregio e unicità,
costituiscono altrettanti capito-
li della storia dell’archeologia,
legate ai nomi di don
Alessandro Regolini e del mar-
chese Giampietro Campana,
solo per citarne alcuni. Gli ulti-
mi accessi “ceretani” al museo,

frutto degli scavi di Antonio
Lauri e Agostino Iacobini,
rimontano ancora all’estate del
1870, a poche settimane da
Porta Pia. Ultimo appunta-
mento, domenica 19 maggio, la
visita guidata alla Necropoli
della Banditaccia. Ritrovo fis-
sato per le ore 11.00 davanti la
biglietteria degli scavi. “Un
weekend importante per la
cultura e la promozione del
territorio della nostra Città -ha
dichiarato Lorenzo Croci-
oltre a nuovi appuntamenti
con le visite guidate e le aper-
ture straordinarie, avremo
l’onore di avere ospite a
Cerveteri un ospite di assoluto
rilievo come Maurizio
Sannibale. Un bell’incontro per
celebrare al meglio i 15 anni di
UNESCO. Turisti, visitatori,
appassionati di archeologia,
sono i benvenuti a Cerveteri!”.

Cultura e promozione del territorio artistico e archeologico della Città Unesco

Festa della Notte dei Musei Europei, su il sipario!
Nel week-end due giorni di eventi per tutti, a partire dall’apertura straordinaria serale 

del Museo Nazionale Caerite. Da questa sera alle 21 visite guidate straordinarie e ingresso a 1 euro

Mostra di artisti locali a Palazzo Ruspoli
Nel week end del 25 e 26 maggio, galleria di 40 opere inedite di 28 pittori del territorio quale tributo al capolavoro letterario “Le mille e una notte”

Cerveteri celebra Shahrazad, l’eroi-
na del famoso libro “ Le mille e una
notte”, con una mostra di pittura
“Le mille e una Shahrazad in pro-
gramma alle Sale Ruspoli il 25 e il 26
maggio prossimo. Il tributo degli
artisti del territorio al capolavoro
letterario dimostra che la cultura si
esprime con un linguaggio universa-
le, supera i generi e diventa il baga-
glio di cui tutti noi abbiamo bisogno,
oggi come ieri. La vicenda di
Shahrazad ci torna nella mente dai
ricordi dell’infanzia: un malvagio
sultano fa uccidere al mattino le
spose con le quali trascorre una sola
notte. Shahrazad, saggia e colta, si
promette sposa per porre fine alla
strage e riesce con l’aiuto di intermi-
nabili racconti a convertire il suo re
all’amore e al rispetto di tutte le
donne. Le storie che narra toccano
temi e valori universali e, in tal
senso, parlano ai contemporanei

come tutte le favole di Esopo a
Rodari. È in questo senso che
Shahrazad è un’eroina moderna: ci
ricorda che la cultura sconfigge la
scimitarra e la vita prevale sulla
morte. Ricordiamo che con lo straor-
dinario libro di novelle nel passato si
sono confrontati artisti di prim’ordi-
ne: tra gli altri da Dore’ a Chagall

nella pittura, Rimski-Kersakov nella
musica, Pasolini e Cerami nel cine-
ma e nel teatro. Quindi misurarsi
con la letteratura tramite gli stru-
menti di altre espressioni artistiche è
un’operazione culturale sempre
meritoria. Arricchisce di nuove pro-
spettive il patrimonio ereditato e
offre un contributo alla diffusione

della bellezza e alla crescita delle
persone.
Alla Mostra dedicata a Shahrazad
partecipano 23 artisti di Cerveteri e
del territorio circostante che hanno
realizzato circa 40 opere con formati,
stili e tecniche diverse ma tutte ani-
mate dalla passione e dal talento.
La Mostra di pittura, tuttavia, si

avvale anche di altri apporti espres-
sivi ed artistici. Sabato 25 alle 17, al
vernissage, dopo il saluto delle auto-
rità comunali è prevista la proiezio-
ne di un video sul tema realizzato da
Daniele Conca e una riflessione sulle
opere esposte da parte del prof.
Armando Profumi. Domenica 26,
invece, alle ore 17 i musicisti
Emanuela Chiodi al pianoforte e
Eros Mele al clarinetto suoneranno
al fianco della Compagnia
Traccedarte in una pièce teatrale con
la regia di Maria De Luca e l’adatta-
mento del testo di Ugo Menesatti.
L’evento è patrocinato dal Comune
(assessorato alle politiche culturali)
ed è stato organizzato dal delegato
all’arte, prof.arch. Roberto
Cortignani insieme all’architetto e
pittrice Anna Tonelli, ideatrice del
tema, che ha curato in gran parte la
mostra alla quale la cittadinanza è
invitata a partecipare.

Un telo bianco in occasione del quar-
to anniversario dall’uccisione di
Marco Vannini. “Un piccolo gesto
per manifestare  a nome di tutta la
Città di Cerveteri la nostra vicinanza
e sostegno alla Famiglia e ai cari di
Marco Vannini – ha dichiarato il sin-

daco Pascucci– la sua storia ha colpi-
to il cuore non solo delle persone del
nostro territorio, ma di tutta Italia.
Poteva essere un nostro figlio, un
fratello, l’amico di ognuno di noi.
Con l’occasione mando un abbraccio
grandissimo, certo di rappresentare

il sentimento di tutta la cittadinanza,
ai suoi genitori, Mamma Marina e
Papà Valerio, persone meravigliose
che stanno lottando, ogni giorno, per
ottenere giustizia per il loro, e ora-
mai anche nostro, amato Marco.
Cerveteri vi ha nel cuore”.

Telo bianco dal Municipio per ricordare
Marco Vannini a 4 anni dalla morte

Da ieri mattina dalle finestre del Municipio del Comune 
di Cerveteri sul lato di Piazza Risorgimento, al fianco 

dello striscione con la scritta “Giustizia per Marco Vannini”
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Sanità Regionale - Depotenziato il servizio di Guardia Medica al Pit sull’Aurelia
Monta la protesta tra i residenti del territorio

Un avviso, apparso alla chetichella, avverte l’utenza del litorale che…
Incredibile per un comprensorio già ridotto ad una landa desolata
Inquietante silenzio delle Amministrazioni comunali
di Alberto Sava

Non si placano, anzi lievitano di
giorno in giorno, le proteste per
il ridimensionamento orario
della Guardia Medica al Pit, che
ricordiamo fino allo scorso apri-
le era operativa sull’Aurelia h.
24 sette giorni su sette. Oggi tor-
niamo ad occuparci dei fatti del
Pit, già messi sotto accusa dal
direttore di Orticaweb Gian
Romolo Palmieri. Dal mondo
dell’associazionismo, tra le pro-
teste della prima ora citiamo la
levata di scudi del presidente del
Comitato di Marina di Cerveteri
Enzo Musardo, il quale sui social
ha scritto più volte sull’argo-
mento. Ecco il suo ultimo post
“Guardia Medica Notturna 2 ore
(dalle 21 alle 23) - Festivi- 2 ore... e
solo se il dottore non è impegnato.
Ma che tipo di servizio di continui-
tà medica è? L'avevo già evidenzia-
to in un post di qualche giorno fa.
parlando della novella della "rana
bollita". Purtroppo i nostri ammini-
stratori si riempiono sempre la
bocca di annunci e promesse. ma
alla conta dei fatti, non fanno altro

che tagliare i servizi pubblici ed
aumentare disagi e disservizi. Forse
alle prossime elezioni qualcuno ci
prometterà anche il potenziamento
della guardia medica... giusto il
tempo delle elezioni... per poi torna-
re come prima.... esperienza ex
Delegazione Cerenova docet.
Sempre cittadini ignavi e Comune
patrigno”. Il ridimensionamento
della Guardia Medica al Pit
Cerveteri Ladispoli sull’Aurelia
colpisce i residenti di un territo-
rio già ridotto ad una landa
desolata per la drammatica
carenza di servizi e infrastruttu-

re. Sorprende (?) il silenzio delle
Amministrazione comunali di
Cerveteri e Ladispoli, sorprende
ancor di più il silenzio dei politi-
ci di Cerveteri e Ladispoli. Una
cortina di silenzio resa ancor più
inquietante dalla coincidenza
della campagna elettorale per le
Europee. Riavvolgiamo il nastro
per tornare al momento in cui la
notizia è arrivata in redazione,
subito abbiamo pensato ad uno
scherzo. Purtroppo era tutto
vero. Sulla vetrata del Posto di
primo intervento di Cerveteri-
Ladispoli sull’Aurelia una

comunicazione che non lasciava
adito a dubbi. E che conferma,
laddove necessario, che l’assi-
stenza sanitaria nel nostro terri-
torio è sempre più allo sbando.
Pesando come un macigno sulle
decine di migliaia di utenti di
Cerveteri e Ladispoli che, da una
laconica e non pubblicizzata
comunicazione dell’Azienda
sanitaria locale di Civitavecchia,
hanno appreso che da alcuni
giorni è cambiato tutto per la
Continuità assistenziale, nuovo
nome affibbiato al servizio da
sempre conosciuto come

Guardia medica. Fino allo scorso
aprile, infatti, la Guardia Medica
era presente presso il Posto di
primo intervento di gli utenti
potevano recarsi nelle ore serali
e notturne e nei giorni di festa in
caso di necessità. Sia per essere
visitati che per ottenere certifica-
ti medici e prescrizioni di medi-
cinali. Dall’ affluenza di persone
a tutte le ore, si comprendeva
come questo servizio fosse parti-
colarmente importante per la
popolazione. Ebbene, dall’alto
qualcuno ha deciso di ridimen-
sionare, per non dire smantella-
re, la Guardia medica del Pit
sull’Aurelia che serviva ovvia-
mente anche oltre agli utenti di
Cerveteri e Ladispoli anche tutti
gli utenti del territorio. Dal
primo maggio, infatti, la
Guardia medica non è più pre-
sente in modo continuativo al
Pit della via Aurelia, nei giorni
feriali si può telefonare dalle ore
21 alle 23, e non oltre l’orario,
per chiedere la continuità assi-
stenziale. E non è detto che il
medico sia disponibile, abbiamo
verificato direttamente, ci è stata

prescritta una cura per telefono.
D’altronde l’avviso parla chiaro,
se il medico di turno è impegna-
to nelle visite domiciliari, occor-
re attendere e sperare che torni
in postazione non oltre le 23.
Altrimenti, arrangiatevi. E non è
tutto. Nei giorni prefestivi e
festivi, il sabato e la domenica
per esempio quando il medico di
famiglia non è operativo, l’orario
si articola dalle 11 alle 13 e dalle
ore 21 alle 23. E le prestazioni
garantite sono certificazioni per i
lavoratori turnisti fino ad un
massimo di 3 giorni e prescrizio-
ni farmaceutiche per terapie non
differibili. Qualsiasi sia il giorno,
se andate al Posto di primo
intervento di Ladispoli premu-
nitevi prima di telefonare alla
centrale Ares al numero 06
570600 per evitare lunghe attese
o un viaggio a vuoto. 
Come dice il cartello, per le pre-
stazioni non urgenti e o differibi-
li fare riferimento ai medici delle
unità di cure primarie dal lunedì
al venerdì dalle ore 10 alle 19.
Sabato, domenica e festivi tirate
di dadi.

Nella foto, la comunicazione affissa 
al Posto di primo intervento sull’Aurelia

L’Azienda ASL Roma 4 ha partecipato
al “ Premio PA sostenibile – II Edizione.
100 progetti per raggiungere gli obietti-
vi dell’Agenda 2030 ” è un’iniziativa
promossa da FPA in collaborazione con
ASviS, all’interno della Manifestazione
FORUM PA 2019 (14 – 16 maggio), fina-
lizzata a raccogliere i migliori proget-
ti/prodotti concreti che sposino l’uto-
pia sostenibile e possano aiutare l’Italia,
ed in particolare i singoli territori, ad
affrontare le tante debolezze dell’attua-
le modello di sviluppo, scegliendo un
sentiero di crescita sostenibile da per-
correre fino e oltre il 2030. La convinzio-
ne che sta alla base dell’iniziativa vede
la costante ricerca di innovazione da
parte delle amministrazioni centrali e
locali, ma anche da parte di associazio-
ni e start up, come la strada irrinuncia-
bile per assicurare benessere e sviluppo
alle comunità. “La ASL avvicina i citta-
dini per riscoprire insieme la salute“:
Un progetto in collaborazione con la
CONAD il cui principale obiettivo è di
colmare le lacune della popolazione
sull’autocura al fine di ridurre l’inci-
denza di patologie legate a cattivi stili
di vita proponendo alla popolazione
uno sportello di ascolto e screening
sanitario negli ambienti dove il cittadi-
no si reca maggiormente. Nello specifi-
co si cerca di fornire alla cittadinanza
un punto di ascolto sanitario che faciliti

l’orientamento e l’accessibilità ai servizi
sanitari e che analizzi la domanda della
popolazione traducendola in azioni di
sviluppo; valorizzare il ruolo dei pro-
fessionisti sanitari sul territorio; pro-
muovere nelle persone i processi di
autocura (self care), anche al fine di rea-
lizzare una partecipazione attiva e con-
sapevole alle scelte di natura assisten-
ziale (Empowerment del Cittadino).
L’infermiere di famiglia e di comunità
nella gestione integrata alla cronicità

sul territorio: progetto “la famiglia in
equilibrio” elaborato in collaborazione
con L’Ordine delle Professioni Sanitarie
di Roma (OPI Roma) e le ASL Roma 4-
5 e 6.  Il progetto nasce dall’analisi dei
territori dove, vista l’incidenza delle
patologie croniche, sulla base del priori-
ty setting e della clinical governance, si
propone di integrare le attività assisten-
ziali nei contesti di cronicità e fragilità
per responsabilizzare e permettere la
partecipazione alle scelte strategiche di

gestione a tutti i soggetti coinvolti nel-
l’erogazione dei servizi sanitari.
L’obiettivo prioritario è quello di assi-
curare maggior valore alle scelte adot-
tate e offrire contemporaneamente il
miglioramento degli esiti delle cure
(minor incidenza delle complicanze e,
quindi, minor necessità di ospedalizza-

zione), della qualità percepita da parte
dei cittadini, il contenimento dei costi. Il
progetto è destinato ai cittadini delle
ASL Roma 4. 
L’attivazione è prevista per giugno
2019, in via sperimentale. Devono esse-
re coinvolte tutte le strutture territoriali
che si inseriranno nella rete di supporto
alla famiglia e alla comunità.

Asl RM 4 e Conad, sinergia vincente 
Forum PA 2019: l’azienda sanitaria ha partecipato nella sezione

“Alimentazione, salute e welfare”, ottenendo il riconoscimento con due progetti

Nel pomeriggio di ieri gli Agenti della Polizia di
Stato del Commissariato di Civitavecchia, diret-
to da Nicola Regna, hanno proceduto all’arresto
di P.S.A. 42enne, residente a Cerveteri che si è
reso responsabile di resistenza e lesioni a
Pubblico Ufficiale nonché di detenzione ai fini
di spaccio di sostanza stupefacente. Gli investi-
gatori hanno fermato l’uomo, già conosciuto
per i precedenti di polizia, mentre a bordo del
proprio veicolo stava percorrendo via Settevene
Palo. I poliziotti, da subito insospettiti dal suo
atteggiamento nervoso, hanno proceduto alla

perquisizione personale del soggetto che ha rea-
gito in malo modo aggredendo e ferendo gli
operatori. Approfittando della concitazione del
momento l’uomo ha cercato di disfarsi di un
involucro di cellophane che aveva indosso che,
immediatamente recuperato, è risultato conte-
nere 30,56 gr. di cocaina. Rinvenuto anche un
altro involucro contenente la stessa quantità di
stupefacente e la somma di oltre 1.600 euro.
Durante la perquisizione, in uno dei locali in
uso all’uomo, sono stati rinvenuti 12 Kg. di
marijuana  nonché una bilancia di precisione e

materiale per il confezionamento delle dosi e
ulteriori  600 euro. Dopo le formalità di rito
l’uomo è stato accompagnato in carcere a dispo-
sizione dell’Autorità Giudiziaria.

Nascondeva 12 kg. di marijuana e 30 gr. 
di cocaina.Sequestrati anche 2 mila euro.
Arrestato dalla Polizia di Stato un 42enne



Disinfestazioni, attenzione
ai prodotti che usate
L’Amministrazione comunale
invita i cittadini, in caso di
disinfestazioni, ad utilizzare
prodotti che non possano nuo-
cere in alcun modo ad altre
specie animali. “Le Guardie
Zoofile in questi giorni – ha
detto il delegato alla tutela
degli animali, Miska Morelli -
ci hanno segnalato che in varie
strade di Ladispoli, in particola-
re sui marciapiedi,  è stata uti-
lizzata della polvere bianca
per debellare formiche e altri
insetti. Queste sostanze posso-
no essere pericolose per cani e
gatti, per questo inviamo i citta-
dini ad utilizzare soltanto pro-
dotti autorizzati e non nocivi
per gli altri animali”.

Convocata la Commissione
Bilancio, patrimonio e tributi
L’amministrazione comunale di
Ladispoli informa che è stata
convocata per le ore 13,30
del giorno 20 maggio la
Commissione Bilancio, patrimo-
nio e tributi presso l’Aula Storti
in piazza Falcone per discutere
i seguenti punti integrati all’ordi-
ne del giorno. Approvazione
rendiconto della gestione anno
2018 ai sensi del decreto legi-
slativo 267/2000; Variazione
al bilancio di previsione
2019/2021 (var. N. 9).

La “Giornata della Salute”
domenica 19 maggio
Appuntamento da non manca-
re domenica 19 maggio, dalle
8,00 alle 14,00 ,con la
“Giornata della Salute.
“Grazie alla disponibilità degli
operatori sanitari, sia pubblici
che privati, operanti sul territo-
rio di Ladispoli,  - spiega il
delegato alla sanità, Pasquale
Raia - quella di domenica 19
maggio sarà una importante
giornata dedicata alla salute.
Tanti i check up, tutti assoluta-
mente gratuiti, che sarà possibi-
le effettuare in piazza
Rossellini, via Ancona e via
Odescalchi. Sono previsti
anche controlli per i nostri
amici a 4 zampe – prosegue il
delegato Raia – invito la cittadi-
nanza a non sottovalutare l’im-
portanza della prevenzione, e
quella di domenica sarà un’otti-
ma occasione.”

in Breve

C’è una falla, forse nemmeno di poco
conto, nella norma che istituisce il
Reddito di Cittadinanza e che sono i
cittadini stessi a mettere in evidenza.
Un deficit, diciamo così di sensibilità
sociale, che più d’uno fra i richiedenti
ha lamentato, sollevando di fatto il
sipario sui termini di un dibattito che
non può che tornare alla fonte del testo
(il Decreto Legge 29 gennaio 2019, n 4)
ossia il Movimento 5 Stelle, che del
RdC vanta a tutto tondo la paternità
sia politica che legale. Diamo dunque
voce con questa lettera aperta alla diri-
genza del Movimento a quei richie-
denti che si trovano a fare i conti con
una domanda non accolta, in base al
calcolo dei parametri e coefficienti Isee
previsti dal Governo per accedere al
sostegno. Cittadini che si sono sentiti
respingere la richiesta dall’INPS con
motivazioni nel cui merito non entria-
mo, e che non contestiamo, ma che per
le vie più diverse hanno fatto in modo
di far sentire la propria perplessità e
talora sbigottimento, richiamandosi
proprio allo spirito del Decreto, così
come innumerevoli volte è stato spie-
gato dai vertici di Governo e del
Movimento stesso. Cittadini che mi
hanno in diversi casi personalmente
contattato (ndr) per far valere le ragio-
ni di una obiezione di concetto che ho
avuto modo di condividere e che nel
giro di qualche tempo ho potuto asso-
dare che tali e quali erano pervenute
anche all’ex Consigliere comunale di
Ladispoli, Gabriele Fargnoli, con cui le
istanze di questa lettera si sono perfet-

tamente integrate. Eccoci al dunque.
“Io non contesto l’esito della risposta
negativa che ho ricevuto – sostiene
Gabriele Fargnoli, donna single resi-
dente a Ladispoli, la cui domanda di
RdC è stata per l’appunto respinta –
dato che il mio scopo non era quello di
farmi mantenere dallo Stato. In qual-
che modo ce la farò – spiega la ragaz-
za, sebbene comprensibilmente delusa
– ma quello che non capisco è se a que-
sto punto mi daranno comunque una
mano a ricollocarmi nel mercato del
Lavoro, oppure se tutto si chiude con
un No, e amen”.
Il punto è dirimente, visto che in tutte
le sedi mediatiche Il vice premier Di
Maio in persona ha spiegato che il RdC
non è altro che un aiuto pro-tempore
finalizzato al reinserimento del sogget-
to, preso in carico dallo Stato tramite
l’INPS, nel circuito del Lavoro, previa
procedura di formazione. Tanto che al
terzo eventuale rifiuto, si viene esclusi

dal programma. “In questo senso –
commenta Gabriele Fargnoli – i richie-
denti respinti sollevano una questione
di rilievo assoluto. Posto cioè che la
domanda di RdC non sia andata a
buon fine, che ne è della sorte profes-
sionale del cittadino che l’ha presenta-
ta? Se il senso ultimo del percorso
burocratico è un rigetto, per quanto
motivato, che chiude tout-court anche
le porte del sospirato rientro nel
mondo del Lavoro, la ratio del Decreto
va a farsi benedire”. A dirlo anche più
esplicitamente è RG, anche lei di
Ladispoli: “Se ce l’ho fatta finora a bar-
camenarmi, magari ce la posso anche
fare per un altro po’; fra amici e paren-
ti, grazie a Dio, qualcuno che può
darmi una mano c’è ancora. Anche se
mi dicono che non ho diritto a un
sostegno in base al mio Isee, spero
almeno di essere inserita comunque
nella procedura di formazione per
ritrovare un lavoro che mi manca

ormai da due anni”. E non sono certa-
mente le uniche richieste di aiuto che
abbiamo avuto modo di registrare. Ed
ecco il punto. Il cittadino che presenta
la domanda di RdC, in pratica, sta
chiedendo di poter tornare a lavorare.
“Si spera – sottolinea Fargnoli – che il
Movimento 5 Stelle voglia valutare
questa possibilità, e cioè che siano con-
siderate su due piani ben distinti la
verifica delle condizioni patrimoniali
dell’individuo richiedente, da che si
determina se abbia o meno i requisiti
di Legge per ricevere la Card, e la pos-
sibilità di essere in ogni caso valutato
come soggetto privo di reddito, disoc-
cupato, e quindi bisognoso di rientrare
sul mercato del Lavoro”. Un rilievo a
cui è difficile non prestare attenzione.
Si tratta dopotutto di vedere applicato
il Decreto Legge secondo la logica stes-
sa che lo ha ispirato, evitando di chiu-
dere la porta in faccia a chi magari per
lo scarto di un’inezia si vede escluso
dal sostegno, ma conserva ancora la
legittima aspettativa di riqualificarsi e
tornare a generare un dignitoso reddi-
to per sé e per la propria famiglia.
Questa è in conclusione l’istanza che
presentiamo alla Dirigenza del
Movimento 5 Stelle, nella certezza di
suscitare l’interesse del Legislatore
verso un problema imprevisto forse
all’inizio, che assume ora contorni a
nostro giudizio rilevanti, dato che i cit-
tadini sembrano avere compreso fin
troppo bene le finalità della norma. 

Furio Falvo

SOS Reddito di Cittadinanza, lettera aperta al Movimento 5 Stelle
Fargnoli: richiedenti angosciati dalla possibilità di non trovare lavoro

Con il mese di maggio arriva
puntuale, nonostante le avver-
sità climatiche ogni anno più
imprevedibili, l’appuntamen-
to con gli Internazionali di
Tennis al Foro Italico.
“Un’occasione imperdibile per
avvicinare gli studenti al
mondo dello sport e allo spiri-
to di un sano agonismo, in una
cornice unica al mondo” – ha
sottolineato il Prof. Sandro
Pase, Vicepreside dell’Istituto
Superiore ‘Giuseppe Di
Vittorio’. E lunedì 13 maggio
62 allievi dell’Istituto di via ‘Y.
De Begnac’ hanno assistito,
alla Grand Stand Arena del
Foro Italico, agli incontri che
hanno visto fronteggiarsi
prima l’italiano Lorenzo
Sonego e il russo Karen
Khachanov, quindi la statuni-
tense Venus Williams e  la
belga Elise Mertens. Ad
accompagnare gli studenti,
con il Prof. Pase, c’erano le
docenti Cecilia Strazicic, Elisa
Strisciullo e Bruna Calato. 14
campi in terra rossa, più uno
in erba sintetica: le strutture
del Foro Italico sono imponen-

ti. Al 1930 risale il primo tor-
neo degli Internazionali
d’Italia, ma la sede era ancora
quella del Tennis Club Milano
di via Arimondi. A partire dal
1935 si scelse definitivamente
il Foro Italico, costruito a par-
tire dal 1928. Cinque, fino ad
oggi, i vincitori italiani in
campo maschile, tre le vincitri-
ci per il torneo femminile.  La
76^ Edizione degli
Internazionali di tennis si è

aperta il 6 maggio e si conclu-
derà il 19. Non solo spettatori,
però. “Nel nostro Istituto
abbiamo autentici campioni in
erba – ha affermato il Prof.
Pase – Ginevra e Gabriele
Zugarelli e Matteo Guanci che
il 27 maggio disputeranno i
loro incontri per i Campionati
Studenteschi”. Il tennis nel
sangue: Antonio Zugarelli è
infatti il tennista componente
della squadra che vinse la

Coppa Davis nel 1976. La sto-
ria del tennis risale addirittura
al Medioevo (XII secolo), ma le
origini sono probabilmente
ancora più antiche.
L’etimologia si ricollega alla
parola francese “tenez”:
“prendete!” dicevano, infatti, i
primi tennisti, per avvertire
che stavano mettendo in gioco
la palla. Da questo termine,
pronunciato all’inglese, sareb-
be derivata la parola “tennis”.

In origine si giocava con le
mani e proprio per questo, il
tennis era conosciuto anche
come “jeu de paume” (con
riferimento, appunto, al
palmo della mano). Ma presto
la mano fu coperta da un
guanto. Intorno al 1520 il
guanto era divenuto una pic-
cola racchetta. Da allora, il
successo di questo sport non si
è più fermato. All’Inghilterra
si deve l’organizzazione del
primo grande Torneo di ten-
nis. Correva l’anno 1877 quan-
do nacque il Torneo di
Wimbledon. Il vincitore, Gore
Spencer, è considerato l’inven-
tore della volée. In Italia, per
numero di praticanti, il tennis
è attualmente il quarto sport
(dopo calcio, pallavolo e
basket), ma diventa il primo se
si prendono in considerazione
soltanto le discipline indivi-
duali. Appuntamento al 27
maggio per fare il tifo ai giova-
ni tennisti del ‘Di Vittorio’! –
ha ricordato il Prof. Ilario
Bombardieri, che accompa-
gnerà gli allievi agli incontri
del Campionato studentesco.

laVocesabato 18 maggio 20194 • Ladispoli

Gli studenti dell’Istituto Superiore
“Di Vittorio” agli Internazionali di Tennis



I volontari di Marevivo scenderanno in
campo domenica 19 maggio a Ladispoli per
ripulire, insieme a Farmagan, la spiaggia di
Torre Flavia. L’iniziativa gode del patrocinio
del Comune di Ladispoli. L’Oasi
Monumento Naturale Palude di Torre
Flavia, che si trova tra Ladispoli e Cerveteri,
è un’area palustre del litorale laziale, impor-
tante soprattutto per essere l’habitat naturale
dell’avifauna migratoria. La palude è ricono-
sciuta come monumento naturale regionale e
dichiarata zona speciale protetta. «Siamo
molto contenti di avere con noi tanti volonta-
ri in quello che potremmo definire il salotto

bello della città», spiega la responsabile di
Marevivo Ladispoli Rita Paone. «L’area di
Torre Flavia è un patrimonio naturalistico
molto importante, e per questo è frequentato
spesso da volontari che ripuliscono la spiag-
gia. La stessa città metropolitana si sta dando
molto da fare negli ultimi anni per salva-
guardare la zona. I rifiuti che finiscono in
mare e sulle nostre spiagge rappresentano
un’emergenza ambientale a cui è necessario
far fronte, a maggior ragione in aree così sen-
sibili». Per tuti i cittadini interessati a parte-
cipare l’appuntamento è alle 10 a Torre
Flavia, davanti all’entrata dell’oasi.

“Finalmente illuminato il secondo
ingresso di Olmetto - Monteroni”
L’annuncio dall’ass. Mollica Graziano e dal cons. Augello
Si accendono le luci sul secon-
do ingresso dell’Olmetto
Monteroni. Ad annunciare la
buona notizia sono stati l’as-
sessore alla Sicurezza Amelia
Mollica Graziano e il consi-
gliere Carmelo Augello.
“Durante alcuni incontri con
alcuni rappresentanti dei
comitati della zona Olmetto e
Monteroni, ci sono state evi-
denziate le diverse problema-
tiche che affliggono la zona –
ha spiegato il consigliere
Augello  – Tra queste anche
quella relativa alla mancata
illuminazione del secondo
accesso a Olmetto che rende
quel tratto pericoloso sia in
entrata che in uscita”. “Una
situazione, quella relativa
all’illuminazione del secondo
accesso,  di particolare rilevan-
za – ha aggiunto l’assessore
Mollica – che abbiamo cercato
di risolvere nonostante le
varie difficoltà.
A causa dell’assenza di fondi
da una parte e dal mancato
avvio del piano di lottizzazio-
ne nella zona, le svariate
richieste fatte dai rappresen-

tanti della zona, purtroppo ad
oggi non possono essere rea-
lizzate.
Ma quella del secondo accesso
ci è sembrata una priorità a cui
dover far fronte anche e
soprattutto per garantire sicu-
rezza ai residenti”. “Abbiamo
contattato una ditta che si è

subito mostrata disponibile a
intervenire, gratuitamente,
per la realizzazione dell’im-
pianto di illuminazione.
Grazie poi alla disponibilità
dell’attività commerciale La
Pineta che insiste lì nella zona,
siamo riusciti ad ottenere l’al-
laccio della corrente necessa-

rio per l’attivazione dell’im-
pianto.  “In questo modo –
hanno concluso Mollica e
Augello – andiamo così a
risolvere un problema che si
protrae da tempo e che pur-
troppo in passato ha causato
non pochi disagi e problemi ai
cittadini della zona”. 

Un lenzuolo bianco dalla finestra dell’ufficio del sindaco
Alessandro Grando. Con questo gesto anche l’amministrazione
comunale di Ladispoli ha voluto prendere parte all’iniziativa
che vede nella giornata di oggi, giorno dell’uccisione di Marco
Vannini, cittadini e commercianti esporre un fiocco o un lenzuo-
lo bianco dalle proprie finestre. Proprio oggi, quattro anni fa, la
vita di Marco è stata spezzata da un colpo d’arma da fuoco,
mentre si trovava a casa della sua fidanzata, Martina Ciontoli.
“Un lenzuolo bianco – ha scritto il primo cittadino ladispolano –
sventola oggi sulla finestra del mio ufficio, a 4 anni da quel 17
maggio”. “Per Marco, Marina e Valerio. La città di Ladispoli
sarà sempre al vostro fianco”.

Domenica in campo i volontari di Marevivo 
per la pulizia della spiaggia di Torre Flavia
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L’amministrazione comunale ricorda 
Marco Vannini nel giorno della sua uccisione

Un lenzuolo bianco 
dalla finestra del Comune



Un’unità mobile attrezzata, con a bordo i tecnici di
Cardiologia e Aritmologia dell’Ospedale
Pediatrico Bambino Gesù, per effettuare screening
elettrocardiografici nelle scuole primarie di Roma
e del Lazio. L’iniziativa rientra nel progetto di pre-
venzione e sensibilizzazione ‘Una questione di
cuore’, avviato dall’Ospedale della Santa Sede fin
dal 2013 con il sostegno della Onlus La stella di
Lorenzo. Il nuovo mezzo è stato messo a disposi-
zione dei sanitari del Bambino Gesù grazie ai fondi
raccolti dall’associazione nata per volontà dei
genitori di Lorenzo Fabbri, un ragazzo di 19 anni
mancato improvvisamente nel 2012 a seguito di
un malore. Grazie a quest’Unità Mobile, dotata di
attrezzature d’avanguardia, gli studenti possono
essere monitorati direttamente a bordo senza la
necessità di effettuare i tracciati elettrocardiografi-
ci in classe, come accadeva fino a poco tempo fa. Il

personale dell’Ospedale ha effettuato i primi
screening nelle settimane scorse all’Istituto
Comprensivo ‘Margherita Hack’ di Roma e al nido
‘Pineta in Crescendo’, e dal prossimo 22 maggio
sarà impegnato presso l’Istituto Comprensivo
‘Primo Levi’ di Marino. Il progetto ripartirà poi
con il prossimo anno scolastico in altre scuole: il
‘San Pio V’di Roma, il ‘Fiano Romano’, gli Istituti
‘Montezemolo’, ‘Nitti’, ‘Largo Oriani’ e ‘Matteo
Ricci’. In tutto saranno circa 3 mila gli studenti
coinvolti che, a bordo del mezzo, effettueranno gli
esami elettrocardiografici, i cui risultati saranno
consegnati al termine di ogni singolo periodo di
osservazione. «Il progetto sullo screening è in con-
tinua evoluzione - spiega il dottor Fabrizio Drago,
responsabile dell’Unità operativa di Cardiologia e
Aritmologia pediatrica del Bambino Gesù - e vor-
remmo creare un vero e proprio modello, da

esportare su scala nazionale. Un po’ come avviene
con successo da anni in altri Paesi come in
Giappone, che sul tema della prevenzione ha com-
piuto passi da gigante. Grazie alla collaborazione
la Onlus La Stella di Lorenzo, in questi anni abbia-
mo individuato in alcuni bambini la presenza di
anomalie elettrocardiografiche rivelatrici di malat-
tie cardiache a potenziale rischio di sincope e/o
morte cardiaca improvvisa. Tramite questo scree-
ning sono state inoltre rilevate anche altre proble-
matiche cardiache di cui i genitori non erano a
conoscenza». La morte improvvisa si verifica
immediatamente dopo la comparsa dei sintomi
(entro un'ora dall'insorgenza) o anche in assenza
di sintomi e in età pediatrica colpisce 3 persone
apparentemente sane su 100 mila. E’ necessario
sensibilizzare le famiglie sull'importanza degli
screening elettrocardiografici a scuola, dove il

bambino trascorre più tempo. E' proprio lì, tra le
attività statiche e le discipline sportive, che potreb-
be verificarsi una crisi. Per questo è importante
individuare il potenziale paziente e trattarlo prima
che arrivi al Pronto Soccorso in gravi condizioni a
causa di un problema cardiaco. Dal 2013 ad oggi
l’iniziativa degli screening cardiologici nelle scuo-
le ha consentito di effettuare 12.768 tracciati elet-
trocardiografici su pazienti di età compresa tra i 3
e i 13 anni in oltre 20 istituti scolastici di Roma e del
Lazio. Il 45% degli studenti esaminati (5.783) non
aveva mai eseguito un elettrocardiogramma in
precedenza. Dai controlli effettuati, 785 bambini
(6.1%) presentavano delle anomalie del tracciato
elettrocardiografico. In 630 casi si trattava fortuna-
tamente di anomalie minori (il 5%), mentre in 116
bambini (0.9% dei casi) venivano riscontrate ano-
malie maggiori».

“Abbiamo voluto dare un segnale chia-
ro esponendo la bandiera che rappre-
senta la battaglia per i diritti e l’ugua-
glianza delle persone LGBT”. Lo ha
dichiarato il sindaco di Fiumicino,
Esterino Montino che ha voluto così
celebrare la Giornata internazionale
contro l’omofobia, la transfobia, la bifo-
bia e la lesbofobia. Il 17 maggio, infatti,
in tutto il Mondo si è celebrato
l’Idahobit per ricordare il giorno in cui,
nel 1990, l’Organizzazione mondiale
della sanità eliminò l’omosessualità dal-

l’elenco delle malattie dichiarandola
una “variante naturale del comporta-
mento umano”. “Un simbolo che ricor-
da anche l’impegno di questa ammini-
strazione - ha continuato Montino - a
fianco di chi si batte per essere cittadino
e cittadina a tutti gli effetti. Ne sono
testimonianza, le tante iniziative cultu-
rali, ma anche amministrative, come
l’iscrizione all’anagrafe dei figli delle
famiglie arcobaleno”. “Celebro questa
giornata mentre sta per concludersi il
Viaggio della Memoria con i ragazzi

delle scuole di Fiumicino - ha poi
aggiunto Davide Farruggio, delegato ai
diritti civili -. Proprio quest’anno il tema
sono state le persecuzioni del regime
nazifascista contro gli omosessuali e le
donne. Portare i ragazzi a visitare
Sachsenhausen e Ravensbrück significa
anche educarli alla cultura dell’inclusio-
ne e dell’uguaglianza”. “La nostra è
un’amministrazione virtuosa - ha con-
cluso -, ma tanto rimane da fare sul
piano nazionale. A partire da una buona
legge contro l’omotransfobia, come

dimostra lo stupro ai danni di una
ragazza trans avvenuto qualche settima-
na fa a Isola Sacra”. “Come assessora
alle Pari opportunità - è stato il com-
mento di Anna Maria Anselmi - sto
completando la procedura per l’adesio-
ne del Comune alla rete RE.A.DY. for-
mata da tutte le amministrazioni che si
impegnano formalmente e fattivamente
a promuovere politiche di uguaglian-
za”. “È solo l’ennesimo passo che questa
amministrazione fa - ha conclude l’as-
sessora - sulla strada dei diritti”.

Polizia di Stato, Marino:
Questore di Roma chiude 
un locale a Ciampino 
e sospende la licenza al titolare 

Al via il progetto sociale della Fondazione 
Senior Italia allo stabilimento Village di Ostia
Inaugurato alla presenza delle massime istituzioni nazionali ed europee
È stato inaugurato giovedì a
Ostia alla presenza delle mas-
sime istituzioni nazionali ed
europee, di esponenti della
magistratura e delle Forze
dell’Ordine, lo stabilimento
balneare Village restituito alla
legalità attraverso la
Fondazione Senior Italia e
destinato a un progetto socia-
le di inclusione e accessibilità
per i centri anziani del litorale
e di Roma attraverso l’agevo-
lazione dell’accesso dei fre-
quentatori dei Centri Sociali
per Anziani con tariffe sociali.
Lo stabilimento svolgerà atti-
vità ludico-ricreative pensate
proprio per gli anziani, per
contrastarne l’isolamento
durante la stagione estiva,
conseguente anche alla chiu-
sura dei centri anziani in quel
periodo. All’inaugurazione ha
partecipato il Capitano
Ultimo, simbolo nazionale di
legalità e testimone della lotta
alla criminalità. Il progetto
della Fondazione Senior Italia
prevede inoltre che il ricavato
della gestione dello stabili-
mento sia destinato alla crea-

zione e al finanziamento di
uno studio medico sociale a
Ostia dedicato agli anziani
meno abbienti iscritti ai Centri
Anziani del territorio per con-
sentire loro di avere un moni-
toraggio gratuito e costante
della loro salute. Lo studio
medico consentirà agli anziani
di accedere senza alcun costo
agli screening per le principa-
li patologie che interessano gli
over 65 attraverso la presenza
di un medico e la refertazione
in remoto degli specialisti per

le varie aree patologiche.
“L’apertura dello stabilimento
Village di Ostia rappresenta
non solo un’importante testi-
monianza di impegno civico,
ma anche la realizzazione di
un luogo di inclusione e
un’opportunità ludico-ricrea-
tiva per gli anziani” ha dichia-
rato la Ministra della Salute
Giulia Grillo in un messaggio.
All’inaugurazione hanno par-
tecipato: Giovanni Salvi,
Procuratore Generale della
Corte di Appello di Roma;

Guglielmo Muntoni,
Presidente della Sezione
Misure di Prevenzione del
Tribunale di Roma; Fabio
Massimo Castaldo, Vice
Presidente del Parlamento
Europeo; Pierpaolo Sileri,
Presidente della Commissione
Igiene e Sanità del Senato
della Repubblica; Nicola
Morra, Presidente della
Commissione Parlamentare
Antimafia; Gianpiero
Cioffredi, Presidente
Osservatorio per la Legalità e
la Sicurezza Regione Lazio;
Sergio De Caprio “Capitano
Ultimo”, Presidente Sindacato
SIM Carabinieri; Valeria
Grasso, Delegata ai Rapporti
Istituzionali del
Sottosegretario di Stato del
Ministero della Salute, Prof.
Armando Bartolazzi, e testi-
mone di Giustizia; Giuliana
Di Pillo, Presidente X
Municipio; il conduttore tele-
visivo Claudio Lippi, testimo-
nial di Senior Care; Don
Salvatore Tanzillo, Distretto
di Ostia - Delegato del Vecovo
di Roma.

Su disposizione del Questore di Roma, la Polizia di Stato chiude un
locale a Ciampino e sospende la licenza al titolare. In seguito ad un’ag-
gressione avvenuta il 22 marzo davanti ad un bar di Ciampino, che
aveva visto come protagonisti 4 minorenni, gli agenti della Polizia di
Stato hanno avviato un’intensa attività d’indagine. In breve tempo gli
investigatori del commissariato Marino sono riusciti a ricostruire la
dinamica di quanto accaduto e ad ottenere il collocamento in comunità
per il ragazzo che aveva aggredito 3 suoi coetanei. Ulteriori accertamen-
ti hanno consentito ai poliziotti di appurare che il bar era frequentato da
pregiudicati e persone segnalate amministrativamente per l’assunzione
di sostanze stupefacenti, cosa che nel tempo ha generato problematiche
di disturbo alla quiete pubblica e di degrado urbano. Il Questore di
Roma ha  disposto la sospensione della licenza, per 10 giorni, al gestore
del locale, con conseguente chiusura dello stesso, ex art. 100 del TULPS,
provvedimento eseguito dagli agenti del commissariato Marino.

Giornata contro l’omofobia, il Sindaco: “La bandiera
arcobaleno sventola dal Comune di Fiumicino” 

Ospedale Bambino Gesù, Morte improvvisa: unità 
mobile per gli screening cardiologici nelle scuole 
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Sabato 18 maggio la Capitale ospita la
77^ edizione del “Premio Roma”, il
Concorso Internazionale per Nuove
Varietà di Rose promosso da Roma
Capitale, in collaborazione con il
Dipartimento Tutela Ambientale.
Nell’ambito del Premio che costituisce
un’occasione di riconosciuto prestigio
a livello nazionale e internazionale,
sono elette le migliori varietà di rose
“inedite”, non destinate al commercio
ma esclusivamente alla ricerca florovi-
vaistica. Il Concorso, istituito nel 1933,
rappresenta un avvenimento di gran-
dissima importanza nel campo botani-
co che apre la stagione internazionale
delle manifestazioni dedicate alla col-
tivazione di questo fiore. Precede
infatti altri prestigiosi incontri come
quelli di Madrid, Parigi, Vienna,
Londra, Dublino e Glasgow.
Inizialmente, spiega il Campidoglio in
una nota, prevedeva due riconosci-
menti, uno per le rose italiane e uno
per le straniere ma, nel 1953 venne
deciso un unico premio, adeguando
così la manifestazione romana alle

altre competizioni europee. La prima
edizione del “Premio Roma” si svolse
nel 1933 a Colle Oppio, in quello che fu
il primo Roseto di Roma che ospitò le
manifestazioni successive fino al 1940.
Dopo l’interruzione dovuta al conflitto
bellico, riprese nel 1951 nell’attuale
sede sul Colle Aventino, in cui opera
in modo permanente una Giuria di

esperti che visiona, analizza ed osser-
va il percorso di sviluppo di ogni sin-
golo esemplare di rosa che arriva al
Roseto, rispettivamente tre anni prima
dell’edizione in cui sarà posta a con-
corso se di categoria sarmentosa (rose
rampicanti) e due anni prima se di
categoria coltivata a cespuglio. È
importante sottolineare che, grazie alla

sua latitudine e quindi alle sue condi-
zioni climatiche, la città di Roma costi-
tuisce uno dei più importanti incuba-
tori mondiali per l’attecchimento, lo
sviluppo e quindi l’osservazione delle
singole varietà di rose che, inviate al
Roseto dai più importanti ibridatori
italiani e stranieri, due o tre anni prima
della manifestazione, hanno modo di
svilupparsi ed ambientarsi nel clima
cittadino. In questo periodo vengono
curate dai tecnici del roseto e visitate
periodicamente dagli esperti rosaisti
della “Giuria Permanente” che ne
valutano aspetti quali la rifiorenza, la
resistenza alle malattie e il portamen-
to, assegnando un punteggio “tecni-
co” ad ogni varietà partecipante. A
questo, il giorno del concorso, viene
associato il punteggio espresso dalla
Giuria Internazionale, basato essen-
zialmente su criteri estetici ed olfattivi.
Si avrà così una rosa vincitrice per
ognuna delle categorie in concorso alle
quali si aggiungono altri premi specia-
li assegnati da apposite Giurie. Alla
77^ edizione del “Premio Roma” par-

tecipano 108 nuove varietà di rose. A
presentarle 25 ibridatori provenienti
da dieci Paesi: Belgio, Danimarca,
Francia, Germania, Giappone,
Inghilterra, Italia, Paesi Bassi, Spagna e
Svizzera. Le varietà in concorso appar-
tengono alle seguenti categorie di rose:
Floribunde (comprensive di coprisuo-
lo e miniature): 48 varietà – Premi Oro,
Argento e Bronzo; Arbustive da parco:
12 varietà – Premio Oro; Ibride di Tea
: 41 varietà – Premi Oro, Argento e
Bronzo; Sarmentose (rampicanti): 7
varietà – Premio Oro. Tre i riconosci-
menti speciali (Premio Oro): La Rosa
dei Bambini: Il Premio sarà consegna-
to ad un rappresentante della scuola
internazionale “Southlands
International School”. Gli alunni della
classe 4 sezione L che compongono la
Giuria sono chiamati ad assegnare ad
una delle rose in concorso il riconosci-
mento speciale; La Rosa più profuma-
ta: giuria formata da esperti rosaisti;
La Rosa dei pittori: giuria composta da
pittori, illustratori, acquarellisti, inci-
sori e storici dell’arte. 

“Esprimiamo piena solidarietà e vicinanza
ai lavoratori di Roma metropolitane, oggi
riuniti in assemblea sindacale perché forte-
mente preoccupati dei risvolti negativi del
piano industriale varato dal Cda di Roma
Metropolitane che prevede il licenziamen-
to di 45 lavoratori e la dismissione di alcu-
ne attività fin qui svolte. Dopo i licenzia-
menti di Roma Multiservizi ecco altri lavo-
ratori che rischiano di perdere il posto di
lavoro per l’incapacità e l’insipienza di una
giunta che anziché rilanciare l’occupazione
e le infrastrutture della città chiude le fer-

mate della metro e favorisce disoccupazio-
ne e crisi economica”. Così in una nota la
consigliera del PD capitolino Ilaria Piccolo
e Augusto Gregori della segreteria regiona-
le del PD Lazio. Ad un anno e mezzo dallo
stanziamento dei fondi per le manutenzio-
ni delle metro A e B messi a disposizione
dall’ex ministro Delrio (420 mln per Roma)
“non ancora un euro è stato speso – ricorda-
no dal pd – due fermate della metro resta-
no chiuse e decine di impianti di risalita
nelle stazioni delle metro di Roma sono
fermi. Peraltro nel nuovo piano industriale

proposto dal Cda post dimissioni ing.
Cialdini, non si ha alcuna certezza sul futu-
ro e sul piano investimenti. Abbiamo per-
tanto predisposto una mozione nella quale
chiediamo al socio unico di Roma
Metropolitane, ovvero Roma Capitale, di
non approvare il piano industriale propo-
sto. Serve un piano realistico di rilancio
delle infrastrutture del trasporto metropo-
litano e non il licenziamento di professio-
nalità che da ormai tre anni operano nel-
l’incertezza del futuro e delle loro prospet-
tive di lavoro”, concludono.

Pd: preoccupati per piano
Metropolitane con 45 esuberi

Raggi: “La Capitale è sotto
osservazione, come tutti noi”
“L’amministrazione capitolina è
sotto una lente d’ingrandimento.
Dopo quello che è successo, siamo
nell’occhio del ciclone e ci sta,
come Milano dopo Mani pulite.
So quanto sia difficile firmare con
tranquillità un atto, quando la
discrezionalità viene in automati-
co vista come dolo. Ci sono perso-
ne che si prendono responsabilità
enormi e vengono comunque
indagate. Io ne sono l’esempio
evidente”. Lo ha detto la sindaca
di Roma Virginia Raggi presen-
tando il nuovo contratto collettivo
decentrato integrativo per i dipen-
denti di Roma Capitale, a chi gli

chiedeva perché, come lei aveva
più volte segnalato in passato, si
registrassero resistenze da parte
della amministrazione nella firma
di alcuni atti. “Io per la parola
‘istruttoria´, per 2 anni, ho passato
l’inferno”, ha continuato la sinda-
ca, spiegando ai giornalisti pre-
senti che “è un po’ come se ogni
volta che scrivete un articolo vi
arrivasse in automatico una
denuncia. Ma ci dobbiamo mette-
re la faccia nel bene e nel male. E’
ora di superare le paure – ha con-
cluso -: assumiamoci le nostre
responsabilità e andiamo avanti a
testa alta”.

Al Roseto comunale il 77esimo Premio Roma 2019

La Raggi firma con i sindacati 
il contratto decentrato dipendenti
E’ stato firmato il nuovo
Contratto collettivo decentrato
integrativo per i 24mila dipen-
denti di Roma Capitale. La
Sindaca di Roma Virginia Raggi,
l’Assessore al Personale Antonio
De Santis e il Direttore del
Dipartimento Organizzazione e
Risorse Umane del Campidoglio,
Angelo Ottavianelli hanno sigla-
to il nuovo accordo con le orga-
nizzazioni sindacali di categoria.
Viene confermato e rafforzato
l’impianto del contratto firmato
nel luglio 2017, che segnò il supe-
ramento dell’atto unilaterale. La
Sindaca di Roma, Virginia Raggi,
sottolinea l’importanza di aver
avviato un percorso strutturale,
basato sulla programmazione,
per rilanciare l’ente e per rigene-
ralo tramite una visione d’insie-
me. Al lavoro sul contratto si
integra infatti lo sblocco delle
assunzioni che, in meno di tre
anni, ha garantito circa 4.870
ingressi tra personale scolastico
(1.500), agenti di Polizia Locale
(913) e altri profili (2.457). In que-
sto modo si assicura un progres-
sivo abbassamento dell’età
media dei dipendenti, che nel
2016 si attestava sui 56 anni.

L’Assessore al Personale,
Antonio De Santis, ha evidenzia-
to come sia stato rinnovato il 24%
di insegnanti e maestre; il 15%
del corpo di Polizia Locale; il 22%
di amministrativi. Nel complesso
il 21% del corpo dei dipendenti
capitolini è costituito da persona-
le inserito negli ultimi 3 anni.
Numeri che si inseriscono nel-
l’azione politica di questa
Amministrazione, improntata a
una nuova etica del lavoro. Un

approccio che garantisca a tutti i
dipendenti la possibilità di espri-
mere al meglio le proprie poten-
zialità, capacità e competenze.
Viene quindi consolidato, secon-
do il Campidoglio, il meccani-
smo che premia la produttività
per struttura, che rappresenta la
piattaforma su cui si è ispirato il
Ccnl. Allo stesso tempo il nuovo
testo introduce novità, che si
innestano nella struttura del
2017: forti elementi di welfare

aziendale come volano che deter-
mina maggiore produttività; lo
sdoganamento della previdenza
per la Polizia Locale, in base alla
previsione normativa; rafforza la
legittimità del Fondo; fa ripartire
i bandi per le posizioni organiz-
zative; attiva la figura ad hoc del-
l’addetto al servizio di cassa per
le attività anagrafiche; inserisce
le progressioni economiche oriz-
zontali come istituto premiante
per il personale capitolino.

Tor Marancia chiede
alla sindaca Raggi un
nuovo Centro cultura
Domenica 19 maggio alle ore
10:00 a via Tormarancia 63 si
terrà il secondo evento del
Centro Culturale Itinerante
organizzata dal Comitato
Centro Culturale Popolare
Polivalente, a4Arte, Diamoci
Una Mossa contro il Razzismo e
dalla Associazione Parco della
Torre di Tormarancia APS per
rivendicare la realizzazione del
Centro Culturale Popolare
Polivalente di Tor Marancia e
richiedere a gran voce alla
Sindaca la risposta alla
Petizione Popolare consegnata
il 17/12/2018 che chiedeva
bonifica e progettazione parte-
cipata della cittadinanza. La
proposta di realizzare un centro
culturale popolare nell’area
abbandonata della ex scuola
Mafai è stata avanzata da citta-
dini del quartiere nell’ambito
del processo partecipativo del
luglio 2018 sull’utilizzo degli
oneri di urbanizzazione prove-
nienti dalla sciagurata specula-
zione di piazza dei Navigatori.
La proposta è stata approvata
dal voto popolare e inserita tra
le opere da realizzare nell’VIII

Municipio con la delibera
207/208, che prevede lo stan-
ziamento di primi 700.000 euro,
già disponibili, per l’abbatti-
mento della vecchia struttura e
per la progettazione entro il
2019, ma non ancora i fondi per
la sua costruzione, che è stata
rinviata al 2020. Con una peti-
zione popolare alla Sindaca, fir-
mata da quasi 500 persone e di
cui si attende ancora risposta, i
cittadini hanno chiesto che si
proceda subito alla bonifica del-
l’area, che versa in stato di
abbandono e che sia avviata
subito la progettazione parteci-
pata della struttura.



Forum PA, AIV:
Firmato il “Manifesto
per una Repubblica Digitale”
“Il mondo dei videogiochi – rap-
presenta un settore cardine per lo
sviluppo della nostra società in
un’ottica sempre più digitale. Dal
2004, anno in cui ho deciso di fon-
dare l’Accademia Italiana
Videogiochi, abbiamo scelto
come priorità la promozione di
una corretta educazione digitale,
possibile solo tramite un approc-
cio consapevole dei giovani alle
nuove tecnologie e quindi attra-
verso una corretta formazione”.
Lo ha dichiarato Luca De
Dominicis, Presidente di
AIV, a margine dell’evento
La Repubblica Digitale, pro-
mosso dal Team per la
Trasformazione Digitalee
svoltosi durante Forum PA,
principale manifestazione
nazionale dedicata al mondo
della Pubblica
Amministrazione. Nel corso
dell’evento AIV ha sotto-
scritto il Manifesto per una
Repubblica Digitale – pre-
sentato dal Commissario
Straordinario per l’attuazio-
ne dell’Agenda Digitale,
Luca Attias – e volto a favo-
rire l’inclusione digitale nonché a
migliorare l’accessibilità dei citta-
dini ai servizi offerti dalla PA.
Attraverso la sottoscrizione del
Manifesto, AIV rinnova così il
proprio impegno per combattere
ogni forma di analfabetismo digi-
tale. “Come AIV – prosegue De
Dominicis- oltre a corsi di alta
professionalizzazione, a cui ogni

anno accedono circa 450 studenti,
a gennaio 2019 abbiamo attivato
un percorso di alternanza scuola-
lavoro. In questo modo, entrando
nelle scuole superiori e negli isti-
tuti tecnici, siamo in grado di
anticipare le fasi di formazione
consapevole, avvicinando al con-
tempo i ragazzi al mondo video-
ludico e alle opportunità lavorati-

ve che esso offre”. “La produzio-
ne di intrattenimento elettronico,
inteso anche come la creazione di
programmi per la conservazione
del patrimonio artistico culturale
e lo sviluppo dei cosiddetti
serious game – conclude il
Presidente di AIV – è determi-
nante per lo sviluppo economico
del nostro Paese e soprattutto per
la sua completa digitalizzazione.
Tuttavia – sebbene il giro d’affari
in Italia superi 1,7 mld di euro –
ad oggi non vi è alcun tipo di age-
volazione per chi opera in questo
comparto. La Germania e la
Polonia hanno stanziato rispetti-
vamente 50 e 30 milioni di euro
per il sostegno del mercato inter-
no indipendente. Il nostro Paese,
sotto questo aspetto, ha ancora
molta strada da fare.”

La Sea Watch verso
l’Italia, Salvini:
“Sono scafisti,
porti chiusi”

Una nave di una ong straniera
sfida la Guardia di Finanza!
Erano prima in acque libiche e poi
in acque maltesi, ma mettendo a
rischio la vita degli immigrati a
bordo vogliono a tutti i costi arri-
vare in Italia. Questi non sono soc-
corritori ma scafisti, e come tali
verranno trattati. Per i trafficanti
di esseri umani i porti italiani
sono e rimangono chiusi”. Lo scri-
ve su Twitter il ministro
dell’Interno Matteo Salvini, sul
caso della nave “Sea Watch 3”
della ong tedesca Sea Watch che
mercoledì ha soccorso 65 migran-
ti – tra cui 11 donne, 15 minori (di
cui 8 non accompagnati, 5 bambi-
ni e 2 neonati) e una persona disa-
bile – su un gommone a 30 miglia
dalle coste libiche, avvistato da
aereo civile di ricognizione.
Ieri, ha spiegato la ong, “una
motovedetta libica ci ha avvicina-
to intimandoci di lasciare l’area.
Nelle ore precedenti SeaWatch ha
ricevuto risposte da Olanda,
Malta e Italia: nessuna di queste
autorità ha fornito supporto nè
indicazioni per un porto sicuro.
Ancora una volta, siamo soli. 
Per difendere l’Italia e gli italiani,
non ho paura di niente e di nessu-
no. Porti chiusi”, conclude Salvini
via social.

Assegnati i riconoscimenti
del premio ‘Turismi accessibili ’19”
Sono stati assegnati i riconosci-
menti del 4° premio internazionale
bandito dalla onlus Diritti Diretti,
con il patrocinio di: Parlamento
europeo, Commissione Europea –
Rappresentanza in Italia,
Presidenza del Consiglio dei
Ministri, Camera dei deputati e
Regione Abruzzo. Il ‘Premio del
pubblico’ del 4° concorso interna-
zionale ‘Turismi Accessibili –
Giornalisti, Comunicatori e
Pubblicitari superano le barriere’
(www.turismipertutti.it) bandito
dalla onlus Diritti Diretti è asse-
gnato all’opera “Anche Agli Asini
Piace Giallo – Il Primo Cammino
Inclusivo”: Viaggio a piedi, acces-
sibile e inclusivo per non | ipo |
normo vedenti, svoltosi dal 28 al
31 marzo 2019 lungo 80 km della
Via di Transumanza, da Cascina
(PI) al mare.  Con 240 punti, la pro-
posta turistica realizzata da
NoisyVision Onlus è, infatti, l’ope-
ra più votata sul sito web
Turismipertutti.it e riceverà un
premio di 1.000 euro. Si tratta di
un progetto nel quale «il non
vedente era guidato dal compa-
gno di cammino vedente, il quale a
sua volta traeva soddisfazione a
essere di aiuto; ma anche il veden-

te era guidato, dal non vedente, ad
affinare la capacità di percepire
attraverso gli altri sensi il mondo
che lo circondava: il profumo della
natura, il vento e il calore del sole
che accarezzavano il corpo, il fru-
scio degli alberi, le sensazioni che
dai piedi salivano lungo le gambe,
passo dopo passo. Entrambi pro-
vavamo le stesse sensazioni, in
uno scambio reciproco realmente e
materialmente alla pari, in una
danza tra il fidarsi e affidarsi a
vicenda. Il compagno che veniva
guidato non era sempre la stessa
persona, per cui lo scambio del-
l’esperienza sensoriale e di ”vici-
nanza” è avvenuta fra i diversi
partecipanti». La targa del ‘Premio
degli esperti’ è stata invece asse-
gnata al progetto “Mare senza
Barriere” per aver candidato l’ope-
ra scelta da Diritti Diretti. Si tratta
di una barca accessibile a motore,
”Euphoria”, nata qualche anno fa
a Ostuni (BR) in Puglia, con l’in-
tento di far apprezzare le bellezze
del mare, delle coste e del territo-
rio a persone con disabilità in una
visione diversa. In più, risponden-
do all’invito di partnership pubbli-
cato da Diritti Diretti sul bando e
sul sito web Turismipertutti.it,

quest’anno ”digi.Art – servizi digi-
tali per l’arte e l’accessibilità” ha
deciso di offrire una sua
VideoguidaLIS a uno dei parteci-
panti che ha realizzato un’opera
che è o potrebbe essere dedicata
alle persone sorde. «Abbiamo
visionato tutti i progetti in concor-
so e la nostra scelta è ricaduta su
“La Via Francigena contromano…
e contro i pregiudizi”, proposto da
Action Magazine assieme alla

onlus Disabilincorsa. Come loro,
siamo contro i pregiudizi e pensia-
mo che la nostra video guida nella
lingua dei segni italiana possa
essere utile per allargare il loro
campo d’azione anche alle perso-
ne sorde», ha dichiarato Rosanna
Pesce: Fondatrice digi.Art. «Il
nostro è un premio che misura la
capacità di coinvolgere il grande
pubblico. Questo può far paura a
molti operatori del settore, abitua-

ti a interfacciarsi soltanto con per-
sone direttamente coinvolte nel
mondo dell’accessibilità.
Nonostante ciò, la partecipazione
è stata vivace anche quest’anno e
ne sono felice» ha dichiarato la
giornalista Simona Petaccia,
Presidente della onlus Diritti
Diretti. «Anche quest’anno – ha
continuato la Presidente – ho,
comunque, un rammarico: Le can-
didature continuano a identificare

il turismo accessibile con quello
dedicato soltanto ai disabili. Il turi-
smo accessibile che Diritti Diretti
intende raccontare è, invece, un
turismo caratterizzato da soluzio-
ni creative e gusto estetico che rie-
sce a rispondere alle necessità e ai
sogni di tutti i viaggiatori/abitanti
di un territorio, indipendentemen-
te dalla loro età, dalla loro condi-
zione di salute o da loro particola-
ri scelte, allergie o intolleranze ali-
mentari ecc. Non sono state, ad
esempio, candidate opere dedicate
ai bambini, ai celiaci, alle differen-
ze di cultura scolastica, alle varie
etnie ecc. Lavorare sull’accessibili-
tà non significa soltanto abbattere
barriere architettoniche e/o senso-
riali, non a caso si parla di ‘turismo
per tutti». «Per noi – ha concluso
Petaccia – la progettazione univer-
sale è questo e applichiamo il
nostro pensiero a tutta l’accessibi-
lità che elaboriamo nelle varie
tipologie di turismo: culturale,
enogastronomico, sportivo, con-
gressuale, balneare, montano, ter-
male, scolastico, religioso ecc. Per
questo, mi auguro che la prossima
edizione sia caratterizzata da can-
didature più poliedriche, seppur
sempre basate sull’accessibilità». 

Ecco la nuova tangentopoli,
la forte accusa di Di Maio
“C’è una nuova tangentopoli a
mio parere in Italia perché ormai i
cittadini sentono di indagini per
corruzione ogni giorno, non più
ogni settimana, ogni giorno”.
Queste le parole di Luigi Di Maio,
parlamentare del Movimento 5
Stelle, vicepremier e ministro
dello Sviluppo Economico, ad
Agorà Rai Tre, sulle recenti inda-
gini per corruzione. Sarà un pro-
blema per il governo se le inchie-
ste giudiziarie che coinvolgono
esponenti della Lega sul territorio
dovessero arrivare a livelli più
alti. “Se certe inchieste – sostiene il
leader dell’M5S in un’intervista
sul ‘Fatto quotidiano’ – si stanno
svolgendo è anche grazie alle
nuove leggi che abbiamo votato
assieme alla Lega. Dopodichè se
alcune inchieste territoriali doves-
sero arrivare più in alto ci sarebbe-
ro dei problemi”. “Ma si può

andare avanti con il contratto di
governo – spiega Di Maio – in cui
sono previste le norme etiche che
abbiamo applicato a Siri. E come
M5S, essendo maggioranza in
consiglio dei ministri, le faremo
sempre applicare”. Per Silvio
Berlusconi, invece, “non c’è nes-
suna nuova Tangentopoli. Oggi –
dice il leader di Fi a Mattino 5 – le
cose che sono venute fuori sono
miserrime e tutte discutibili.
Anche qui deve valere sempre la
presunzione d’innocenza.
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Londra vara i bus ad idrogeno
ma è l’Europa a tirare fuori i soldi

La capitale inglese sarà la prima
città al mondo ad avere in servi-
zio una flotta di autobus a due
piani – i leggendari double dec-
ker – a idrogeno. Lo ha annuncia-
to il sindaco Sadiq Khan. I nuovi
mezzi sono stati ordinati alla
società nord irlandese Wrightbus
ed entreranno in servizio nel 2020
su tre nuove rotte, due nel centro
della città e una in direzione dello
stadio di Wemlbey. Il sindaco
Khan ha annunciato che la spesa
fa parte di un investimento
record da 85 milioni di sterline
destinato proprio al rinnovamen-
to del parco circolante dei mezzi
pubblici della capitale. I nuovi

bus costano circa 500mila sterline
(580mila euro) l’uno, più del dop-
pio di quelli “normali il cui prez-
zo è intorno alle 200mila pound
(230mila euro). Per acquistarli e
dotare i depositi delle necessarie
infrastrutture per la ricarica del-
l’idrogeno verranno spese in
tutto 12 milioni di sterline.
Abbastanza ironicamente – in un
Paese che da circa tre anni è alle
prese con la Brexit, peraltro sem-
pre osateggiata da Khan – circa 5
milioni di sterline arriveranno
proprio dall’Unione europea.
Anche questa iniziativa dei dou-
ble deckers a idrogeno si inseri-
sce negli sforzi della città per

combattere l’inquinamento. A
questo proposito è stats pubblica-
ta una ricerca del King’s College
di Londra che ha preso in esame
la politica a favore dell’ambiente
dell’attuale primo cittadino Khan
e quella del suo predecessore,
Boris Johnson. Il risultato è evi-
dente: se si fosse continuato nella
politica di Johnson per far rien-
trare nella norma i livelli fuori-
legge di diossido di azoto ci
sarebbero voluti 193 anni. Grazie
alle scelte di Khan – tra cui l’in-
troduzione della Ulez (ultra low
emission zone) di pochi mesi fa,
questo tempo si è ridotto a soli 6
anni.

Napoli,
colpi di pistola

in ospedale dopo
agguato in strada

Nella notte un 22enne del
quartiere Arenella, a Napoli, è
stato portato al pronto soccor-
so del Pellegrini, ospedale nel
centro della città, con delle
ferite d’arma da fuoco alle
gambe.
Pochi minuti dopo, nel piaz-
zale del nosocomio è giunta
una persona che con il volto
coperto da un casco ha sparato
alcuni colpi verso il cortile,
con l’obiettivo, presumibil-
mente, di colpire il 22enne.
Nessun colpo però ha rag-
giunto il ragazzo. Potrebbe
trattarsi di un agguato di
camorra.

Innovazione, ENEA lancia progetto
“KEP” per competitività imprese

Rafforzare la crescita e la compe-
titività delle aziende italiane con
soluzioni innovative ‘su misura’,
con la consulenza di ricercatori
dedicati e il supporto di infra-
strutture all’avanguardia. E’
l’obiettivo del Knowledge
Exchange Program (KEP)
dell’ENEA che mette a disposi-
zione delle imprese e delle loro
associazioni un team di 15
‘ambasciatori dell’innovazione’
specializzati nel trasferimento
tecnologico, un Fondo da 2,5
milioni di euro per lo sviluppo di
progetti congiunti e il portale
dedicato www.kep.enea.it con
una selezione di tecnologie e ser-
vizi avanzati al quale è possibile
iscriversi già da oggi. 
L’iniziativa sviluppata in colla-
borazione con CNA, Confapi,
Confartigianato, Confindustria e
Unioncamere è stata presentata a
Roma nel corso dell’evento
‘Innovare insieme: una sfida per
Istituzioni, Ricerca e Imprese’ dal
presidente ENEA Federico Testa
con il viceministro
dell’Istruzione, dell’Università e
della Ricerca Lorenzo
Fioramonti, il vicepresidente di
CDP Luigi Paganetto, il capo
della segreteria tecnica del mini-
stero dello sviluppo economico
Daniel De Vito, il vicepresidente
di Confapi Francesco Napoli, il
vicepresidente CNA Stefania
Milo, il vicepresidente di
Confartigianato Filippo Ribisi, il

segretario generale di
Unioncamere Giuseppe Tripoli e
il direttore Politiche industriali di
Confindustria Andrea Bianchi. 
“Il KEP nasce dalla volontà
ENEA di costruire nuovi ponti
fra ricerca pubblica e mondo pro-
duttivo, partendo da un’espe-
rienza di successo come
l’Industrial Liaison Program del
MIT di Boston”, ha sottolineato il
presidente dell’ENEA Federico
Testa. “L’obiettivo è di sviluppa-
re tecnologie e progetti innovati-
vi attraverso rapporti duraturi di
collaborazione e fiducia con le
imprese, nella prospettiva di
‘Terza Missione’ e di ‘scambio di
conoscenza’”, ha aggiunto.
“Siamo convinti che l’innovazio-
ne fatta ‘insieme’ alle imprese di
tutti i settori e di tutte le dimen-
sioni sia più che mai una chiave
di volta per la crescita e l’occupa-
zione e che le partnership tra
ricerca pubblica e imprese siano
strategiche per una nuova pro-
gettualità dell’innovazione”, ha
concluso Testa. 
In questa prospettiva del ‘ricerca-
re insieme l’innovazione’ e di
accrescere le opportunità di svi-
luppo tecnologico va il Fondo
per il Proof of Concept da 2,5
milioni di euro, con l’obiettivo di
supportare lo sviluppo di proget-
ti per innalzare il TRL
(Technology Readiness Level) di
risultati della ricerca particolar-
mente promettenti ottenuti da

ricercatori ENEA e avvicinarli
alla commercializzazione, insie-
me ad imprese che vogliono con-
dividere il rischio dell’investi-
mento. L’iniziativa nasce per cer-
care di ovviare alla scarsità di
risorse per investimenti in R&S
ed è aperta ai soggetti del mondo
produttivo che vogliono investi-
re in questa direzione. I primi 13
progetti finanziati partiranno a
breve, dopo un percorso che ha
visto la presentazione di 80 pro-
poste e 64 manifestazioni di inte-
resse selezionate in collaborazio-
ne con IBAN, l’associazione ita-
liana dei business angel. 
Le imprese che si iscrivono al
KEP vengono contattate da un
Knowledge Exchange Officer

(KEO) dell’ENEA, una sorta di
‘ambasciatore dell’innovazione’
appositamente formato per indi-
viduare soluzioni innovative ‘su
misura’ dell’impresa partner,
anche organizzando visite ai
laboratori dell’Agenzia, incontri
diretti con i ricercatori, seminari,
workshop. Ogni KEO è specializ-
zato in una delle sei tematiche
selezionate per il portale KEP:
sicurezza delle infrastrutture cri-
tiche, diagnostica avanzata, stru-
menti medicali ad alta tecnolo-
gia, tecnologie per i beni cultura-
li, biotecnologie per salute e
agroindustria, energia. 
Il raccordo con il sistema indu-
striale è assicurato dall’Advisory
Board composto dai rappresen-

tanti delle cinque associazioni
che collaborano al KEP, anche
attraverso raccomandazioni e
pareri per accrescere l’efficacia e
il funzionamento ottimale del
progetto e stimolare il coinvolgi-
mento attivo degli stakeholder
nella definizione di strategie e
iniziative (public engagement). 
Oltre al KEP e al Fondo per il
Proof of Concept, ENEA ha pre-
visto iniziative con il mondo del
Venture Capital per offrire ulte-
riori strumenti a supporto di
ricerca e innovazione e iniziative
per far conoscere il Progetto KEP
ai potenziali beneficiari, fra cui
anche un numero speciale della
rivista ENEA ‘Energia Ambiente
e Innovazione’ (EAI) dal titolo

Insieme per l’innovazione: la
nuova sfida per Ricerca e
Imprese. 
Il Knowledge Exchange Program
si aggiunge ad altri strumenti
introdotti da ENEA a supporto
del trasferimento di tecnologie
servizi innovativi al mondo pro-
duttivo come l’Atlante dell’inno-
vazione tecnologica con oltre 500
tecnologie e servizi e la banca
dati sui brevetti, entrambe con-
sultabili on line. È inoltre dispo-
nibile il Servizio Industria e
Associazioni Imprenditoriali che
assicura l’accesso e il trasferi-
mento dei risultati dei progetti e
delle attività ENEA al mondo
produttivo con particolare riferi-
mento alle PMI e alle loro asso-
ciazioni. In particolare: 
promuove e facilita l’incontro tra
domanda e offerta di innovazio-
ne anche attraverso la partecipa-
zione a reti nazionali e interna-
zionali e l’organizzazione di road
show sul territorio; propone
accordi per l’utilizzo di brevetti
ENEA, la costituzione di labora-
tori, la realizzazione di progetti
di innovazione tecnologica; svol-
ge attività di ricerca di potenziali
partner industriali interessati alla
valorizzazione dell’invenzione
(licensing). Info e contatti: brevet-
ti@enea.it; fornisce supporto e
assistenza tecnico-amministrati-
va alla creazione di imprese ad
alto contenuto tecnologico come
gli spin-off. 

Cancro, la ricerca parla
italiano e valorizza
i nostri broccoli

I ricercatori dell’Harvard
Medical School guidata dal-
l’italiano Pier Paolo Pandolfi
hanno individuato un compo-
sto estratto dai broccoli in
grado di attivare “l’interrutto-
re” che sopprime le cellule
tumorali, scoperta che promet-
te nuovi orizzonti nella lotta al
cancro. La notizia, pubblicata
dall’autorevole rivista Science,
è rimbalzata sulla stampa di
tutto il mondo, Italia ovvia-
mente compresa. “Lo studio è
davvero avvincente – ha
dichiarato Pandolfi alla
Harvard Gazette – sono stato
bombardato dai giornalisti a
causa del legame con i brocco-
li, diciamolo chiaro. Lasciamo

stare la scienza, il fatto di aver
trovato qualcosa che la nonna
ti diceva ‘fa bene’, questo
attrae molto”. Il composto si
chiama I3C, nome in codice:
Pten. E’ coinvolto in una com-
plessa catena di reazioni chi-
miche che libera il soppressore
del tumore, permettendogli di
fare il suo lavoro. Quanto alla
possibilità di attivarlo man-
giando broccoli e dintorni,
Pandolfi, in numerose intervi-
ste, mette in chiaro che per
avere una dose efficace del
Pten bisognerebbe mangiare
sette chilogrammi di broccoli,
quindi meglio attendere che
un apposito preparato arrivi in
farmacia. 



Nell’immaginario collettivo,
Fiumicino, piccolo comune
situato sul litorale tirrenico a
nord del delta del fiume
Tevere e del Comune di
Roma, è soltanto il luogo dove
è ubicato l’Aeroporto. Pochi
sanno invece che il sito è stra-
ordinariamente interessante
sia dal punto di vista naturali-
stico che culturale. Nato con
legge regionale nel marzo del
1992, il suo territorio fu ricava-
to nell’ambito dell’allora XIV
Circoscrizione del Comune di
Roma. Appartengono al
comune, oltre alla città vera e
propria, altri centri abitati tra
cui quello di Isola Sacra sul-
l’omonima isola, delimitata
dal Mar Tirreno e dai due
rami in cui si divide il Tevere
alla foce (detti Canale di
Traiano e Fiumara Grande),
che custodisce scavi di una
antica necropoli romana
(Portus) con alcuni mosaici
molto ben conservati e deco-
razioni pittoriche musive o in
stucco. Nelle vicinanze del
Canale di Fiumicino, un
tempo "fossa traiana", è possi-
bile visitare i resti della basili-
ca paleocristiana di
Sant’Ippolito, mentre lungo la
Via Portuense sono ancora
visibili pochi ma interessanti
resti del Castello di Porto. Di
fronte a questo si trova l'area
archeologica del Porto di
Traiano. 
Nel 1773 Papa Clemente XIV
fece costruire la Torre
Clementina, oggi situata al
centro dell’abitato la cui attua-
le sistemazione si deve a
Giuseppe Valadier. Nei pressi
dell'aeroporto si trova anche il
“Museo delle navi romane”,
chiuso dal 2002, dove sono
conservate cinque navi roma-
ne rinvenute nel porto di
Claudio durante i lavori di
costruzione dell'aeroporto.
La sua economia è oggi soste-
nuta, oltre che dalle attività
dell’aeroporto, affermatosi
recentemente come uno dei
più importanti in Europa, da
una ristorazione che, al pari
dello scalo aereoportuale, ha
raggiunto livelli d’eccellenza.
Ai celebri nomi di
“Bastianelli”, “Pisicchio” o

Amelindo”, tanto per citare
quelli più conosciuti dal gran-
de pubblico romano, con il
tempo se ne sono aggiunti
molti altri che, soprattutto
d’estate o durante i giorni di
festa, calamitano nella piccola
ma incantevole località di
mare, migliaia di persone pro-
venienti, oltre che dal litorale
dalla stessa città di Roma. Un
nome su tutti: “Gioia2”, il
quale, aperto nel 1996, è dive-
nuto oggi il punto di riferi-
mento per gli amanti della
“cucina di qualità dal sapore
casereccio”. Il titolare dell'atti-
vità, Fabio Barletta, insieme
allo staff del ristorante, acco-
glie tutti i giorni i propri clien-
ti nell'ampio locale situato in
centro città e provvisto di ben
160 posti a sedere all'interno e
50 nell'area all'esterno del
locale. Cordialità e familiarità
si respirano nell'aria appena
entrati nel locale. La sua parti-
colarità è quella di funzionare,
oltre che da ristorante, come
tavola calda. Sì proprio così,
con le pietanze ben in mostra
che lo chef Sani, di origini egi-
ziane, più propriamente di
Alessandria come tiene a pre-
cisare, continua a far uscire
dalla cucina, sempre ben calde
e al dente, preparate ogni
giorno con prodotti freschi e
ingredienti di prima scelta. “Il
gusto e la genuinità di un piat-
to infatti, precisa il titolare che
gestisce il locale insieme alla
madre e alla sorella, dipendo-
no soprattutto dalla qualità
delle materie prime utilizzate
e nel caso specifico dei piatti a
base di pesce è fondamentale
utilizzare ingredienti non sur-
gelati e trattati adeguatamente

per garantire la corretta con-
servazione del pesce e mante-
nere inalterate le sue caratteri-
stiche gustative e nutriziona-
li”. Tra le molte proposte,
notiamo sul menu, “farfalle al
salmone, pennette al tonno,
spaghetti alle vongole veraci,
risotto con crema di scampi,
risotto alla pescatora e il classi-
co risotto ai frutti di mare, spa-
ghetti alla spigola, fettuccine
allo scoglio anche nella
variante senza glutine, mer-
luzzo al forno gratinato, fritto
misto di calamari e polipi,
gamberoni alla griglia e spie-
dini di mazzancolle, pesce fre-
sco alla piastra, orata arrosto,
filetto di rombo in crosta di
patate, spigole ai ferri, calama-
ri alla griglia con rughetta e
aceto balsamico”. 
Un menu davvero ricco, ma
soprattutto salutare e nutrien-
te, adatto ad ogni palato. Per
andare incontro ai clienti e
aiutarli nella scelta, il locale
propone speciali menù a base
di pesce a prezzo fisso com-
prensivi di servizio al tavolo e
coperto. Il “Menù Piatto Tris"
è composto da un primo piat-
to intero, un mezzo secondo e
un mezzo contorno tutti a
base di pesce. Il prezzo del
menù è di soli 9.50 euro per un
pasto abbondante dal sapore
genuino. 
Il “Menù Completo” è ancora
più abbondante ed è compo-
sto da un primo piatto, un
secondo piatto e un contorno
a base di pesce e include
anche il pane, una porzione di
macedonia, acqua e caffè. Il
tutto al prezzo di 17,90 euro a
pranzo da settembre a maggio
e anche a cena nei mesi estivi.

a cura di Antonio Castello

Dal mare alla tavola il passo è breve
Ma da “Gioia 2” a Fiumicino lo è ancor di più

Dal 17 al 19 maggio a Montalto di Castro

XVI Sagra dell’Asparago Verde

Solo per oggi

Torna a Roma “La Notte dei Musei”
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Si è aperta ieri e proseguirà
oggi e domani la XVI Sagra
dell’Asparago Verde a
Montalto di Castro. L’evento
vede protagonista il re della
Primavera, l’ortaggio più
apprezzato dai buongustai che
ha alle spalle una storia mille-
naria. Fanno da contorno alla
vasta esposizione del prodotto,
spettacoli, musica, cabaret,
mostra mercato e intratteni-
mento per i più piccoli. Tra le
novità di quest’anno l’esibizio-
ne del gruppo ”La
Brincadeira” con i bambini
delle scuole di Montalto e
Pescia. La street band, di origi-
ni spagnole, nei giorni corsi, ha
tenuto uno stage all’interno
delle classi dell’Infanzia e della
Primaria per poi dare spettaco-
lo lungo il percorso della sagra.
Tante le iniziative in program-
ma volte alla promozione del-
l’asparago che potrà essere
degustato allo stand enogastro-
nomico e nei ristoranti del
luogo che per l’occasione pro-
porranno menù e piatti tipici.
Non solo degustazioni: alla
sagra il visitatore potrà votare
anche l’aiuola più bella, tra
quelle esposte lungo il percor-
so. Non mancheranno inoltre il
mega crostino di asparago ed il
concorso dedicato alle attività
di ristorazione in cui si potran-
no votare il menù e il piatto
migliore.  L’evento quest’anno
è stato particolarmente dedica-

to ai più piccoli che partecipa-
no alle attività ludico-ricreative
loro dedicati con laboratori di
‘orto in cassetta’ e letture tema-
tiche animate, oltre ad eventi

sportivi, sfilata di moda ed esi-
bizioni delle palestre locali. La
sagra, chiuderà i battenti
domenica con uno spettacolo
pirotecnico. 

Oggi, l’arte a Roma resta
accesa fino alle 2 di notte per
la nuova edizione de “La
Notte dei Musei”, promossa
da Roma Capitale,
Assessorato alla Crescita cul-
turale - Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali,
con l’organizzazione di
Zètema Progetto Cultura. La
manifestazione, che si svolge
in contemporanea in 30 paesi
europei, giunge alla sua
undicesima edizione nella
Capitale, che aderisce all'ini-
ziativa aprendo straordina-
riamente al pubblico in ora-
rio serale i Musei Civici
(dalle 20.00 alle 02.00), con la
possibilità di ammirare le
collezioni permanenti e le
mostre temporanee, e di assi-
stere a un ricco programma
di concerti e spettacoli dal
vivo selezionati tramite l’av-
viso pubblico “Notte dei
Musei 2019". Saranno ecce-
zionalmente aperti di sera
anche alcuni musei statali,
università, istituzioni italia-
ne e straniere, e altri spazi
espositivi e culturali con pro-
poste di spettacoli, mostre,
eventi e iniziative speciali.
Un totale di oltre 50 spazi

animati per l’occasione da
più di 100 eventi e circa 50
mostre, per una grande festa,
accessibile a tutti, dedicata
all’arte e alla cultura.
L’ingresso a ogni sito avrà
un costo simbolico pari a un
euro oppure, dove espressa-
mente previsto, sarà gratui-
to. Nei Musei Civici l’accesso
sarà invece completamente
gratuito per i possessori
della MIC card, che potrà
essere acquistata anche la
stessa sera nelle biglietterie
dei Musei Capitolini e del
Museo dell’Ara Pacis. I
musei statali, i complessi
monumentali, le aree e i par-
chi archeologici MiBAC di

Roma parteciperanno all’ini-
ziativa con aperture straordi-
narie serali di 3 ore al costo
simbolico di 1,00 euro.
L’elenco dei luoghi statali e
degli orari di apertura sono
pubblicati sui canali web del
MIBAC (www.benicultura-
li.it).  In via del tutto eccezio-
nale saranno aperti al pub-
blico, con visite gratuite,
anche il Senato della
Repubblica, dalle ore 20.00
alle 24.00 (ultimo ingresso da
piazza Madama alle ore
24.00), e la Camera dei
Deputati, dalle ore 20.00 alle
02.00 (ultimo ingresso da
piazza Montecitorio alle
01.30)



12 • Sport laVocesabato 18 maggio 2019

La terza edizione della Notte
Bianca dello Sport di Roma
Capitale prevista per sabato 8
giugno dalle ore 16.00 a notte
inoltrata. Dopo il grandissimo
successo delle prime due edi-
zioni, che hanno visto la parte-
cipazione di migliaia di citta-
dini più o meno sportivi ai
tantissimi eventi che hanno
animato le serate estive della
Capitale, sta per giungere una
nuova edizione ancora più
ricca di eventi e novità. La
Notte Bianca dello Sport di
Roma Capitale nasce dalla
volontà della nostra
Amministrazione di promuo-
vere il patrimonio impiantisti-
co della città, ricco di strutture
di livello non sempre ben
conosciute dai più. Altro
intento è quello di promuove-
re, come da sempre nei piani
dell’Amministrazione, lo sport
come veicolo di inclusione
sociale, mezzo per annullare
quindi ogni tipo di differenza
sociale, religiosa, razziale, eco-
nomica e culturale. Sport come

divertimento, come promozio-
ne del mantenimento dello
stato di salute - sia fisico che
psichico - del singolo, come

momento di crescita dello stes-
so senza la volontà di primeg-
giare ma come mezzo per
unire la cittadinanza. Durante

la serata tutti quegli impianti
che decideranno di aderire
alla manifestazione resteranno
aperti al pubblico offrendo a

titolo gratuito diverse attività
sportive - solo per ricordarne
qualcuna svoltasi lo scorso
anno: atletica, tiro con l’arco,

calcio a 5, tennis, pugilato,
vela, arti marziali, volley, hoc-
key, basket, nuoto, danza,
cycling - ma anche ludiche e di
intrattenimento per tutte le
fasce d’età, con la possibilità
per i concessionari di offrire
anche abbonamenti e offerte
speciali agli utenti che visite-
ranno le strutture.

Roma, sabato 8 giugno la terza
edizione della ‘Notte dello Sport’ 

Dopo la Formula E un altro
Grande Evento della Capitale
vede impegnati nella pulizia del
verde i detenuti della Casa
Circondariale di Rebibbia coin-
volti nel Progetto
#MiRiscattoPerRoma nato da
un’azione coordinata di
Dipartimento Tutela Ambientale
di Roma Capitale, Ama e
Dipartimento Amministrazione
Penitenziaria. All’opera una
squadra formata da una ventina
di detenuti che ha preso servizio
all’interno del Parco di Villa
Borghese all’inizio della scorsa
settimana con una pianificazione
del lavoro che durerà fino ai
prossimi giorni a ridosso della
manifestazione. L’attività di sfal-
cio e taglio dell’erba ha preso il
via negli spazi del Galoppatoio
per poi interessare l’area limitro-
fa all’Ovale di Piazza di Siena. Il
progetto #MiRiscattoPerRoma, il
cui scopo è quello di favorire il
reinserimento socio-lavorativo
delle persone sottoposte a misu-
re restrittive della libertà perso-
nale, prevede diversi interventi.
Oltre alla cura del verde infatti i
detenuti sono stati impiegati sul
fronte dei lavori pubblici legati
alla manutenzione stradale per il
lavoro di rifacimento della
segnaletica stradale e della puli-
zia delle caditoie grazie all’accor-

do con la società Autostrade per
l’Italia. L’Assessore allo Sport,
Politiche Giovanili e Grandi
Eventi Cittadini con delega ai
Rapporti con il Garante dei dirit-
ti delle persone sottoposte a
misure restrittive della libertà
personale Daniele Frongia, ha
incontrato questa mattina insie-
me al Presidente della FISE

Marco Di Paola i detenuti al
lavoro nell’area verde intorno
all’Ovale di Piazza di Siena dove
tra qualche giorno si confronte-
ranno i migliori binomi del jum-
ping mondiale e ha voluto rin-
graziare i detenuti per il grande
impegno profuso e per aver con-
tribuito ad un altro Grande
Evento

Concorso Ippico
a Piazza di Siena:
I detenuti aiuteranno
per la pulizia delle aree verdi 
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laVoce venerdì  17 maggio 2019

Massimiliano Allegri non sarà più l'alle-
natore della Juventus della prossima sta-
gione. Un comunicato di ieri delle 12:48
sancisce la fine del rapporto quinquen-
nale al termine della stagione, ovvero

dopo Sampdoria-Juventus del prossi-
mo 26 maggio. E annuncia una con-

ferenza stampa oggi alle ore 14,
quando sia Allegri che Andrea
Agnelli risponderanno alle
domande e spiegheranno come
sono arrivati al divorzio. Una

decisione non facile, maturata nel
corso dei tre incontri in cui è stato fatto di

tutto per capire se ci fossero punti di incontro.
Non ne sono stati trovati, non c'è identità di
vedute su come gestire il rinnovamento per la
prossima stagione. Troppi giocatori andrebbe-
ro cambiati per Allegri e, forse, la sensazione di
non avere più gli strumenti per stimolare un
gruppo che è arrivato al quinto scudetto conse-
cutivo con lui e all'ottavo (in realtà solo una
piccola parte) del super ciclo. Non è stato un
problema di soldi, nel senso che Allegri chiede-
va un ritocco dell'ingaggio (ora prende 7,5
milioni a stagione), ma non è mai stato un
punto nevralgico della trattativa, imperniata su
un più ampio ventaglio di fattori, dalle scelte di

mercato al rapporto con Nedved e Paratici, i
due dirigenti a capo dell'area tecnica. Agnelli,
da presidente, ha tentato una mediazione e ha
cercato di valutare i rischi di una conferma,
arrivando alla decisione della fine del rapporto
che avverrà, ovviamente, solo alla fine della
stagione. Oggi ci sarà occasione di ribadire la
grande amicizia e stima che lega Agnelli e
Allegri. E verrà chiesto che i tifosi paghino il
giusto tributo all'allenatore dei cinque scudetti
e delle quattro coppe Italia nella festa scudetto
organizzata allo Stadium. Poi, da lunedì, ci sarà
spazio per l'annuncio che milioni di tifosi atten-
dono con ansia: quello del successore.

L'annuncio è stato dato poco prima delle 13 di ieri dalla Juve sul proprio sito ufficiale.
Oggi alle 14 conferenza congiunta dell'allenatore e del presidente Andrea Agnelli

Allegri lascierà la Juventus

Sport • 13
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Dopo il grande successo di
“Uomini stregati dalla luna” va
in scena al Teatro Manzoni di
Roma “Uomini targati Eva” una
commedia brillante di Pino
Ammendola e Nicola Pistoia con
protagonisti Fabio Avaro, Enzo
Casertano, Giuseppe Cantore,
Lallo Circosta ed un’affascinante
Eva interpretata da Ramona
Gargano. E’ una notte calda di
ferragosto. Siamo in una piccola
officina di periferia gestita da
due meccanici che incarnano
due modi diversi di vedere la

vita. Pino adora il suo lavoro ed
è sempre meticoloso e attento,
Ciccio un po’ cialtrone cerca di
sbarcare il lunario senza affati-
carsi. Con loro c’è Nicola “ragaz-
zo” di bottega, anche se ha supe-
rato da un pezzo gli “anta”.
Costui è solo al mondo e l’offici-
na è diventata la sua casa.
L’arrivo improvviso di una
donna bellissima e misteriosa di
nome Eva sconvolge il microco-
smo dei tre uomini. La timidez-
za imbarazzante di Nicola, la
poetica tenerezza di Pino, la car-

nalità primitiva e schietta di
Ciccio combinano una miscela
esplosiva che scatena situazioni
paradossali, dando vita ad una
commedia brillante e divertente,
dove emerge la solita ed irrime-
diabile goffaggine degli uomini.
L’arrivo di un quarto uomo
inquietante e persino minaccioso
innesca il detonatore delle risate
più sonore. Un cast d’eccezione
un testo esilarante per una
nuova e gioiosa avventura, che
chiuderà questa bellissima sta-
gione teatrale.

Il Teatro romano diventa un’officina per l’esilerante commedia Pino Ammendola e Nicola Pistoia

“Uomini targati Eva”
arrivano al Manzoni



IL TRADITORE
Un film di Marco Bellocchio. Con Pierfrancesco Favino, Maria Fernanda Cândido, Fabrizio Ferracane, Luigi Lo Cascio Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 339 sale. Distribuzione 01 Distribution
Tommaso Buscetta, la cui famiglia fu interamente sterminata dai Corleonesi, suoi rivali mafiosi, ha permesso ai giudici Falcone e Borsellino, prima di cadere tragicamente per mano della mafia, di portare alla luce l'esistenza della struttura mafiosa di Cosa Nostra, rivelandone i capi, facendoli imprigionare, svelando le collusioni con la politica, e l'esistenza, con Pizza Connection, del traffico di droga con la mafia italo-americana.
DOLOR Y GLORIA
Un film di Pedro Almodóvar. Con Antonio Banderas, Asier Etxeandia, Leonardo Sbaraglia, Nora Navas, Julieta Serrano Uscita 17 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 457 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Salvador Mallo è un regista in crisi fisica e creativa. Nella sua memoria tornano i giorni dell'infanzia, i momenti fondamentali della sua vita e un film da cui aveva finito per dissociarsi una volta terminato. Almodóvar torna ad essere Pedro e ci parla di sé. Lo fa tenendo sotto controllo quel tanto di automanierismo che progressivamente si era insinuato nel suo cinema e, soprattutto, lasciandosi andare sul piano emotivo. Ciò che non era accaduto ne La mala educaciòn, anch'esso legato al suo vissuto giovanile, avviene qui. Grazie anche alla scelta del giusto alter ego. Dolor y Gloria è un film a cuore aperto in cui la speranza di poter rinascere è dichiarata già in apertura, ma è anche una matura riflessione sul cinema e sulla sua possibilità di esprimere ciò che può sembrare inenarrabile.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca.STANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

ATTENTI A QUELLE DUE
Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. Josephine Chesterfield è un'ereditiera elegante e seducente, oltre che una truffatrice che rimorchia milionari per il gusto di spennarli. Penny Rust è un'australiana esuberante e scurrile, altrettanto brava a raggirare le sue prede e a spillare loro somme di denaro. Quando le loro strade si incontrano, Josephine accetta di fare da maestra a Penny nell'arte della truffa. Il film non si può certo dire sofisticato, ma è un buon esempio di un cinema medio d’intrattenimento. Le due interpreti e la loro preda, Alex Sharp, fanno un buon lavoro su un copione che manda a segno una manciata di battute al primo colpo, ma per lo più si lascia sopraffare dall'aspirazione di piacere a tutti, e si mantiene entro il confine del prevedibile, nel solco sicuro del remake.

L'ANGELO DEL MALE
Un film di David Yarovesky. Con Elizabeth Banks, David Denman, Jackson A. Dunn, Matt Jones, Meredith Hagner Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 275 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Che succederebbe se il neonato alieno precipitato sulla Terra e adottato da una coppia fosse sì dotato di poteri particolari, ma votato al male anziché al bene? Lo spunto di partenza del film, curioso e interessante, si traduce in un ribaltamento del classico inizio di Superman. La progressione degli eventi è curata con attenzione e credibilità. E anche il legame tra Brandon e la propria natura aliena è un aspetto interessante, che richiama suggestioni lovecraftiane. Il film si rivela una riflessione per certi versi acuta sul superomismo e sulle storture che può generare. Il crescendo drammatico, con il passaggio dall’incredulità alla consapevolezza, è convincente e il film genera una consistente tensione. Forse manca il guizzo dell’imprevedibilità, ma tutto scorre bene e con buon ritmo. 

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. POKÉMON - DETECTIVE PIKACHU
Un film di Rob Letterman. Con Justice Smith, Kathryn Newton, Ryan Reynolds, Suki Waterhouse, Bill Nighy Uscita 9 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 335 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. È lontano il tempo in cui Tim Goodman sognava di fare l'allenatore di Pokémon. Ora, a ventidue anni, lavora nelle assicurazioni e ai Pokémon non ci pensa quasi più. La morte del padre però lo riporta a Ryme City, la metropoli dove umani e Pokemon vivono fianco a fianco. Nato per un videogioco, l'universo dei Pokemon si è espanso in manga, gadget e app, rivelandosi una delle più efficaci operazioni transmediali del nostro tempo. Ispirato a un videogame per Nintendo 3DS e ben diretto da Rob Letterman, Pokémon: Detective Pikachu è manualistico nella sua progressione narrativa. Dunque non è nel plot che va ricercato un motivo di interesse, ma piuttosto in un retrogusto leggero e un po' nostalgico, fatto di innesti eterogenei, che vanno da Chi ha incastrato Roger Rabbit? all'Incantevole Creamy. Nel nome del film-game.

Manualistico nell'intreccio, il film ha un retrogusto leggero e gustoso e un divertente cast misto. Animazione, Giappone, USA 2019

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un film che revisiona il ruolo del supereroe virandolo al negativo in un sinistro crescendo drammatico. Horror, USA 2019. Durata 90 Minuti.

Almodóvar torna ad essere Pedro lasciandosi andare sul piano emotivo. Drammatico, Spagna 2019.

Bellocchio tiene in pugno il grande schermo e mette allo specchio uno Stato criminalmente assente . Drammatico, Italia 2019. Durata 148 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. 

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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